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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!

КРЯСНОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гоп издания 41-6 

№  14 (10378)
Воскресенье, 19 января 1958 года. Цена 20 иоп.

Чутко относиться 
к письмам и жалобам 

трудящихся
Исторические решения I X  съезда 

ЕПСС и последующие решения 

партии и правительства, направлен

ные на дальнейшее укрепление си

лы и могущества нашей Родины, 

повышение благосостояния трудя

щихся, вызвали небывалый подъем 

трудовой и политической активно

сти масс. Одним из проявлений 

этой активности являются много

численные письма и заявления тру

дящихся, поступающие в редакции 

газет, в адрес предприятий, учреж

дений, колхозов, МТС. В них совет

ские труженики вскрывают недо

статки, мешающие движению впе

ред, подсказывают пути их устране

ния, делятся интересными мыслями, 

вносят свои предложения.

Советские люди внимательно сле

дят за тем, как претворяются в 

жизнь их предложения, устраняют

ся подмеченные ими недостатки. 

Они настойчивы в достижении цели. 

Обращаясь к этим людям, В. Мая

ковский писал:

«...вступив

с бюрократизмом в бой,

вонзив

справедливую критику,

смотри

и следи —

из заметок твоих

какие

действия

вытекут».

Долг руководителей предприятий 

и учреждений —  чутко относиться 

к  сигналам трудящихся и безотла

гательно принимать меры по 

устранению вскрываемых ими недо

статков.

За последнее время многие руко

водители предприятий и учрежде

ний, общественные организации 

Томской области стали больше уде

лять внимания письмам трудящихся, 

быстрее принимать меры по сигна

лам, поступающим с мест. Напри

мер, внимательно подходят к раз

бору жалоб и писем трудящихся ра

ботники облфо (заведующий тов. Ла

рин), автотреста (управляющий тов. 

Булаев) я других организаций. 

Здесь по каждой жалобе принима

ются соответствующие решения, от

веты на них даются в установлен

ный срок.

Но еще не во всех организа

циях правильно реагируют на 

письма и сигналы трудящихся. 

Порой к ним относятся бездушно, и 

этим глушат критику снизу, пре

пятствуют устранению недостатков 

в работе советских, хозяйственных 

и других организаций. Отдельные 

руководители не любят работать с 

письмами, стараются отмахнуться 

от них.
Начальник областного управления 

культуры тов. Кузнецов не контро

лирует работу с письмами во вве

ренном ему учреждении, перепору

чив это важное дело своему секре

тарю. За прошедший год управле

нием было получено 50 жалоб и 

заявлений трудящихся, в журнале 

регистрации нет никаких отметок о 

том, что сделано по большинству из 

них.,Ответы на письма здесь, как 

правило, подолгу задерживаются, а 

иногда и совсем не посылаются.

15 января 1957 года управле

нием культуры было получено пись

мо тов. Анисимова. С тех пор про

шел год, но и сейчас неизвестно, 

что сделано по этому письму. Ответ 

автору не дан.

Нарушают сроки ответов Томский 

райпотребсоюз, облсобес, Парабель- 

ский, Асиновский райисполкомы и 

Туганская райпрокуратура.

Советским законодательством пре

дусматривается привлечение к стро

гой ответственности лиц, не выпол

няющих решений, принимаемых по 

заявлениям, а также виновных в 

волоките и невнимательном отноше

нии к жалобам. Однако в отдельных 

организациях об этом часто забы

вают. Управляющий Томским водо- 

каналтрестом тов. Арлюков прене

брежительно относится к письмам, 

часто за его подписью даются фор

мальные отписки. Нередко так по

ступает начальник обллесурса тов. 

Воронин и руководители ряда дру

гих организаций.

Нельзя пересылать жалобы на 

рассмотрение тем учреждениям 

и лицам, на действия кото

рых трудящиеся жалуются. Однако 

такие случаи наблюдаются в обл- 

лесурсе, Томском райисполкоме, 

тресте столовых и других организа

циях. С подобной практикой надо 

решительно покончить и строго на

казывать виновных в этих наруше

ниях.

За каждым письмом, за каждой 

жалобой стоит советский человек с 

его запросами и нуждами, горячим 

желанием устранить недостатки, ме

шающие нам идти вперед. Нужно не 

забывать этого и решительно иско

ренять барски-пренебрежительное 

отношение к письмам и заявлениям 

трудящихся. Партийные организа

ции должны повседневно строго 

контролировать работу с письмами, 

воспитывать кадры в духе непри

миримой борьбы с волокитой и бю

рократизмом.

Работу с письмами трудящихся 

нельзя рассматривать как маловаж

ное, третьестепенное дело.' От каж

дого работника требуется, что

бы он строги соблюдал интересы 

государства, решительно искоренял 

бюрократизм в работе с письмами и 

заявлениями, не проходил мимо 

фактов формального, бездушного от

ношения к нуждам и запросам тру

дящихся.

К посещению Первым секретарем ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущевым Польской Народной 

Республики
Во время пребывания на отдыхе в районе советско-польской границы 

Первым секретарем ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущевым было получено при

глашение от Первого секретаря ЦК Польской объединенной рабочей пар

тии тов. В. Гомулки и Председателя Совета министров тов. Ю. Циран- 

кевича посетить Польскую Народную Республику.

. Во время трехдневного пребывания в Польской Народной Республике 

тов. Н. С. Хрущев имел беседы с руководящими деятелями партии и 

правительства Польской Народной Республики, протекавшие в сердеч

ной и дружественной обстановке.

(ТАСС).

Выдвижение кандидатов в состав 
Окружных избирательных комиссий 

по выборам в Верховный Совет СССР

В городах и селах нашей области 

продолжается выдвижение кандида

тов в состав Окружных избиратель

ных комиссий по выборам в Вер

ховный Совет СССР.

От рабочих, инженерно-техниче

ских работников и служащих Том

ского манометрового завода канди

датом в состав Окружной избира

тельной комиссии по Томскому го

родскому избира1ельному округу 

№  328  выдвинута работница тов. 

Карякина М. А.

От коллектива Моряковской ре

монтно-эксплуатационной базы выд

винута в состав Окружной избира

тельной комиссии по Томскому

сельскому избирательному округу 

№  329 работница тов. Бахаре

ва М. В.

Коллектив издательства колпа- 

шевской городской газеты «Совет

ский север» рекомендовал в состав

Окружной избирательной комиссии 

по Колпашевскому избирательному 

округу №  330 редактора газеты 

тов. Линовку А. И.

В честь выборов в Верховный 
Совет СССР

(От корреспондентов ТАСС)
—  Новыми трудовыми успехами 

встретим день выборов в Верховный 

Совет СССР —  под таким лозунгом 

трудятся сейчас коллективы всех 

предприятий и строек города Руста

ви. На Закавказском металлургиче

ском заводе хороших результатов 

добиваются коллективы прокатного 

и коксохимического цехов. С нача

ла года прокатчики дали Родине 

сотни тонн сверхпланового метал

ла. В мартеновском цехе впереди 

идут сталевары седьмой печи 

С. Сакварелидзе, Н. Орлов, К. Кев- 

лишвили и молодой сталевар 

У . Швелидзе. Все они перевыпол

няют задание.

На предвыборную трудовую вах

ту стал коллектив харьковского за

вода «Электростанок». Принято обя

зательство выдавать ежедневно до

полнительно к заданию пять элек

тромагнитных муфт, десятки реле и 

трансформаторов.

С воодушевлением начали сорев

нование за достойную встречу дня 

выборов в Верховный Совет СССР 

нефтяники второго промысла уп
равления «Альметьевнефть» (Та

тария). В бригадах промысла добы

ты первые сотни тонн сверхплано

вого жидкого топлива.

Готовясь к предстоящим выбо

рам, текстильщики Ярцевского 

хлопчатобумажного комбината

(Смоленская область) увеличивают

выпуск продукции на том же оот- 

рудовании. Первые три тонны пря

жи сверх задания сняли в эти дни 

прядильщики. По две тысячи мет

ров тканей дополнительно к суточ

ному заданию вырабатывают ткачи.

Широкий размах принимает со

ревнование на промышленных пред

приятиях Казахстана. На предвы

борную трудовую вахту стал кол

лектив казахского металлургиче

ского завода в Темир-Тау. Марте

новцы предприятия обязались во

семь десятых всех плавок варить 

скоростными методами, досрочно 

выполнить январскую программу. 

Первые скоростные и тяжеловесные 

плавки выдал сталевар Магау Иб- 

раев.
Энергично борйтся за выполне

ние своего обязательства —  вы

дать ко дню выборов 200 тысяч 

тонн товарного марганца сверх про

граммы горняки Чиатуры. Инициа

тором соревнования здесь выступил 

коллектив рудника имени Сталина, 

ежедневно перевыполняющий план.

Коллектив Уральского автозаво

да принял повышенные социалисти

ческие обязательства на 1953 год. 

Годовое задание решено выполнить 

к 25 декабря. Принятое обязатель

ство успешно выполняется. Двух

недельное задание выпуска автома

шин, моторов и запчастей перевы

полнено.

В дни подготовки к выборам в Верховный Совет С С С Р  высокой 
выработки добился машинист паровоза узкоколейной железной до
роги шпалопропиточного завода тов. Никитин. Он сменную норму 
выработки выполняет на 150— 160 процентов.

На снимке: В. А . Никитин.
Фото Ф. Хитриневича.

Т р у д о в о й  п о д ъ е м

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Про

изводственные коллективы Верхне- 

Кетского района вКЛКгаются в со

ревнование в честь выборов в Вер

ховный Совет СССР. Коллектив Ни- 

бегинской строительной колонны 

машинно-дорожного отряда №  132 

решил выполнить квартальный 

план строительно-монтажных работ 

к 16 марта.

Нибегинцы вызвали на соревнова

ние строителей Уткинской и Ингу- 

зетской строительных колонн.

Бригады тт. Себирзянова и Смир

нова на строительстве жилых объ

ектов перевыполняют свои задания. 

Хорошо работают здесь механизато

ры тт. Хохлачев, М. Ларионов и 

Мамаев.

В предвыборное соревнование 

включились коллектив Карбинского 

лесозаготовительного рункта Нибе- 

гинского леспромхоза, коллектив 

сельхозартели имени Ленина и дру

гие предприятия и сельхозартели 

Верхне-Кетского района.

Члены рыболовецкой артели име

ни Кирова, выполнившие план ры- 

бодобычи 1957 года на 131 про

цент, выступили инициаторами со

ревнования среди рыбаков района.

В своем обращении ко всем ры

бакам района они пишут: «Берем 

на себя обязательство план рыбо- 

добычи I  квартала выполнить ко 

дню выборов и дать сверх квар

тального задания не менее 30 цент

неров рыбы».
П. БАРСАГАЕВ.

Обязательства рыбаков

Со значительным перевыполне

нием обязательств завершили 1957 

год рыбаки и рыбачки рыболовец

кой артели имени Кирова, Криво- 

шеинского района. Успешно про

мышляют они и в новом году. За

дание первой декады января пере

выполнено почти в три раза. Осо

бенно хорошо трудится звено 

А. Штыкина.

Поддерживая почин передовых 

предприятий области о развертыва

нии социалистического соревнова

ния за достойную встречу дня вы

боров в Верховный Совет СССР, ры

баки решили закончить выполнение 

квартального плана рыбодобычи к 

40-й годовщине Советской Армии, 

сдать сверх плана не менее 60 

центнеров рыбы.

Выполнением квартального плана 

решили встретить день выборов ры

баки колхоза «Охотник и рыбак», 

Молчановского района. п. ПОПОВ.

На районных партийных конференциях Москвы
Во всех двадцати районах Мо

сквы закончили свою работу пар

тийные конференции. Семнадцатого 

января состоялись заключительные 

заседания на конференциях в Ле

нинском, Дзержинском, Калинин

ском, Ждановском, Щербаковском, 

Тимирязевском, Советском, Проле

тарском, Ленинградском и Соколь
ническом районах. Несколько 

раньше состоялись Куйбышевская, 

Кировская, Киевская, Краснопрес

ненская, Москворецкая, Свердлов

ская, Сталинская, Бауманская, Ок

тябрьская и Фрунзенская районные 

партийные конференции.

Конференциям в районах пред

шествовали отчетно-выборные соб

рания почти в восьми тысячах пер

вичных партийных организаций 

столицы.
В работе районных партийных 

конференций приняло участие око

ло десяти тысяч делегатов. На кон

ференциях были обсуждены отчет

ные доклады райкомов партии и ре

визионных комиссий, избраны но

вые составы райкомов и ревизион

ных комиссий, а также делегаты 

на Московскую городскую партий

ную конференцию.

В докладах и выступлениях де

легатов основным был вопрос —  

как еще лучше организовать борь- 

, бу за выполнение исторических 

решений XX  съезда партии. Прин

ципиальная критика и самокрити

ка, развернувшаяся на конферен

циях, деловые предложения делега

тов —  все это обращалось именно 

вокруг этого главного вопроса.

Выполняя решения XX  съезда, 

рабочие, инженерно - технические 

работники столицы в содружестве с 

деятелями науки в минувшем году 

одерлшли немало успехов. Однако 

па конференциях было вскрыто 

много неиспользованных возможно

стей в хозяйственном строительстве. 

В Пролетарском, Ленинском, Крас

нопресненском, Кировском, Москво

рецком, Ждановском, Сталинском и 

других районах делегаты в своих 

выступлениях много внимания уде

ляли вопросам использования резер

вов предприятий.

Большое место в речах ораторов 

заняли вопросы дальнейшего улуч

шения идеологической работы, по

литического воспитания кадров и 

особенно молодежи.

На всех конференциях было 

уделено большое внимание жилищ

ному строительству, улучшению 

культурно-бытовых условий мо

сквичей, вскрыто много недостат

ков в этом важнейшем деле.

В работе партийных конференций 

приняли участие члены Президиума 

ПК КПСС товарищи Н. Г. Игнатов, 

А. И. Кириченко, Н. А. Мухитдинов, 

М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, кан

дидаты в члены Президиума ЦК 

КПСС товарищи А. Н. Косыгин и 

М. Г. Первухин.

Прошедшие с большой деловито

стью, в атмосфере непримиримости 

к  недостаткам в работе, районные 

конференции продемонстрировали 

твердую решимость Московской 

партийной организации еще настой

чивее бороться за выполнение исто

рических решений XX съезда КПСС.

_____________  (ТАСС).В фонд мира
ГОРЬКИЙ. 18 января. (ТАСС). 

Патриотический призыв рационали

заторов и изобретателей Свердлов

ской области —  создать рационали

заторский фонд мира —  нашел под

держку у  горьковских машинострои

телей. Первыми этому примеру по

следовали автомобилестроители. На 

состоявшемся общезаводском слете 

рационализаторов было решено вне

сти в 1958 году в рационализатор

ский фонд мира не менее сорока 

миллионов рублей. Принятое обяза

тельство претворяется в жизнь. Так, 

в содружестве с конструктором бюро 

автоматизации А. М. Сизовым моло

дой слесарь цеха цветной арматуры 

А. Золин приступил к созданию кон

струкции автомата для обработки 

вкладыша двигателя. По подсчетам 

специалистов, три— четыре таких 

автомата заменят 3 5 — 40 человек 

рабочих.

Н О В О Г О Д Н И М  П Р А З Д Н И К  В  К Р Е М Л Е

86 тысяч детей, юношей и девушек побывало в Большом 
Кремлевском дворце

17 января был последний день 

праздника новогодней елки в 

Кремле. Утром и днем сотни ребят, 

радостные, взволнованные, входи

ли в Большой Кремлевский дворец. 

Массовики-затейники встречали 

юных гостей. Играла музыка, зву

чали песни.

В Георгиевском зале, где стоит 

огромная елка —  настоящая лесная 

красавица, —  школьники собра

лись, чтобы посмотреть сказочную 

интермедию. Сопровождаемый пыш

ной свитой появился Дед-Мороз 

(заслуженный артист РСФСР 

А. Хвыля), который зажег елку с 

помощью спутника. Ребята —  стар

шие и младшие с одинаковым инте

ресом следили за действием. Ин

термедия шла не только на сцене, 

но и в зале, вокруг елки.

Зажглись люстры. Их свет как 

бы соперничал с сиянием елочных 

огней. Изумительная, неповторимая 

картина! Дети начинают водить 

хоровод. Маленькие танцоры —  

участники художественной само

деятельности с увлечением кру

жатся пол музыку. «Тройки» из 

мальчиков и девочек скачут в са

мом центре Георгиевского зала. Бу

бенцы позванивают в такт движе

ниям танцующих.

А потом начался концерт. Школь

ники младших классов в' Георгиев

ском зале удобно разместились на 

ковре. В то же время артисты вы

ступали в фойе зала заседаний. 

Весело было и во Владимирском 

зале, Грановитой палате. Кто из 

ребят пропустит случай покататься 

на качелях и каруселях. Возле 

этих аттракционов собралось много 

желающих —  «любителей сильных 

ощущений», как их назвали сами 

ребята.

Уходили дети из дворца, береж

но держа голубые ларчики со сла

достями. Это настоящий памятный 

подарок. На крышке ларчика изо

бражения Кремля, Большого Крем

левского дворца.

С 1 по 17 января в Кремле бы

ло тридцать два новогодних детских 

представления. На них побывало 

свыше 72 тысяч ребят. Это не толь

ко москвичи, но и ленинградцы, 

школьники Украины, Белоруссии, 

Грузии, Армении, различных горо

дов Российской Федерации.

В гости к советским детям при

ходили представители 26 стран —  

Англии, Афганистана, Болгарии, 

Венгрии, Вьетнама, Германской Де

мократической. Республики, Египта, 

Индии, Индонезии, Ирана, Италии, 

Канады, Китайской Народной Рес

публики, Корейской Народно-Демо

кратической Республики, Мексики, 

Монгольской Народной Республики,

Польши, США, Федеративной Рес

публики Германии, Финляндии, 

Франции, Чехословакии, Швеции, 

Эфиопии, Югославии, Японии. Мно

гие из иностранных гостей дали 

высокую оценку новогоднему дет

скому празднику.

Над тем, чтобы праздник был яр

ким, веселым, интересным, труди

лось немало людей. Среди них 

коллективы ряда московских пред

приятий и учреждений. Артисты 

театров, эстрады и цирка, музы

канты, ^участники детской художе

ственной самодеятельности, спорт

смены профсоюзных спортивных 

обществ. Детей развлекали массо

вики-затейники • под руководством 

Е. Горского. С ребятами находи

лись старшие пионервожатые, 

пионерский актив школ Советского, 

Бауманского и Кировского районов 

г. Москвы. Елку обслуживало око

ло тысячи человек.

В первые дни января в Кремле 

состоялось несколько новогодних 

вечеров для московской молодежи, 

студентов, учащихся технических 

училищ, сельской молодежи, моло

дых строителей. На них побывало 

14 тысяч человек.

Всего в эти дни гостями Кремля 

были свыше 86 тысяч детей, юно

шей и девушек.

(ТАСС).

VII Томская областная 
партийная конференция
Состав Томского областного комитета 

КПСС, избранного V II областной 

партийной конференцией 

Члены обкома КПСС
Агашев Г. А. Ефимов В. П. Мезенцев А. Г.

Анциферова С. А. Жидоморов И. В. Микитенко Т. А.

Асланов Г. М, Жуков С. А. Монголии А. Г.

Бабанов М. Ф. Захаров К. И. Москвин В. А.

Бабушкина М. А. Зудин М. Я. Плотно Ф. М.

Баранов Н. Г. Иванов А. Т. Полещук В. И.

Баранов Е. И. Камчатка И. Е. Прищепа С. А.

Белов В. П. Кузнецов Г. В. Родионов М. П.

Быков Н. А. Карпович Е. Н. Савченков П. А.

Валова Г. П. Карпенко И. С, Сергеев В. А.

Васильев И. Ф. Карныхов П. И. Сидоренко Б. Н.

Васюков И, Д. Кафтанчиков А. В. Смольянинов И. А.

Воробьев А. А. Комиссарова Е. В. Сургелов В. Н.

Высоцкий А, Е. Коньков В. И. Сысоев С. Д.

Галков М. Г. Корсаков Б. Л. Тарасенко Я. А.

Голиков П. В. Кочергина Н. А. Тужиков Н, А.

Головенко Ф. Т. Кузьмичев В. А. Федосеев Л. Г.

Грановесов Г. А, Лапин Н. С. Федоров В. Ф.

Гридин Н. С. 

Давыдов С. Я,

Лебедева И. С. 

Лукьяненок Н. В,

Ходкевич С. П. 

Царевский М. М.

Максимов П. М. Чупрынин И. М.
Деденева А. Н. Мальцев С. Т. Червяков А. П.

Дерябин С. А. Маметьева М. Н. Шеляков В. П.

Духнин М. Б. Маркелова М. В, Янин Д. И.

Кандидаты в члены
Абушаев К. Ю. Колесников А. В.

Кузнецов А. И. 

Лысанов Н. М. 

Мясоедов Г. С. 

Нестеров М. И. 

Овчинников В. П. 

Петров М. А. 

Попов Н. П.

Пупов В. Ф. 

Пчельникова М. А.

Балышев Г. Я. 

Будников А. А. 

Варламов Д. В. 

Горшков К. В. 

Дехтярук А. Ф. 

Иванов Г. А. 

Иволгин П. Ф. 

Канаев В. И. 

Кливинский А. Н,

обкома КПСС
Синельников А. И. 

Скрябин В. Ф. 

Соколова Е. М. 

Фирюлина Л. С. 

Фрейдин Л. С. 

Харитоненков М. С. 

Худяшов М. П. 

Цыганкова Е. Е. 

Цыцарев К. А.

Члены ревизионной комиссии, избранной 

V II областной партийной конференциейн.Далызин С; А. 

Егоров И. П. 

Ехлаков В. И.

Коломников П. Е. 

Ларин Ф. М. 

Лебедь С. Ф.

Мартемьянов Е. 

Нестеров Н. В. 

Чубрик В. А.

Первый пленум Томского 
обкома К П С С

Вчера состоялся первый пленум Томского обкома КПСС. Пленум об

судил организационные вопросы.

Первым секретарем обкома КПСС избран тов. Москвин В. А., вто

рым секретарем, —  тов. Лукьяненок Н. В., секретарями обкома избраны 

тов. Федосеев Л. Г. и тов. Дерябин С. А.

Членами бюро обкома КПСС избраны товарищи: Бабанов М. Ф„ Ва

сильев И. Ф„ Гридин Н. С., Дерябин С. А., Кузьмичев В. А., Лукьяне

нок Н. В., Москвин В, А., Прищепа С. А., Федосеев Л. Г„ Червяков А, П.; 

Шеляков В. П.

Кандидатами в члены бюро обкома партии избраны товарищи: Ан

циферова С. А. и Коньков В. И.

Пленум утвердил заведующих отделами обкома КПСС. Заведующей 

отделом партийных органов утверждена тов. Анциферова С. А., заведую, 

щим отделом пропаганды и агитации утвержден тов. Чупрынин И. М„ 

заведующим отделом науки и школ —  тов. Карпенко И. С., заведующим 

промышленно-транспортным отделом —  тов. Цыцарев К. А., заведую

щим отделом административных и торгово-финансовых органов —  тов. 

Балышев Г. Я., заведующим сельскохозяйственным отделом —  тов. Го

ликов П. В. Редактором областной газеты «Красное Знамя» утвержден 
тов. Кузьмичев В. А.

Заседание ревизионной комиссии

Состоялось заседание ревизионной комиссии, избранной областной 

партийной конференцией. Председателем комиссии избран гов. Ла

рин Ф. М., заместителем председателя комиссии —  тов. Лебедь С. Ф.

-----------п с ш г -----------

В Ц К  В Л К С М

Молодые производственники! Выходите 
на соревнование за перевыполнение сменных 

заданий каж ды й  день и на каж дом  рабочем месте
Развернувшееся на предприятиях 

промышленности, транспорте и 

стройках социалистическое соревно

вание молодых рабочих и инже

нерно-технических работников за 

досрочное достижение уровня про

изводительности труда, запланиро

ванного на конец пятилетки, нача

тое по инициативе молодых строи

телей Москвы, горячо поддержано 

молодыми горняками Донбасса.

Бригада донецких забойщиков 

шахты №  2 «Северная» треста 

«Краснодонуголь», возглавляемая 

Героем Социалистического Труда 

Николаем Мамаем, взяла на себя 

обязательство добывать ежедневно 

сверх плана по полторы тонны уг

ля в смену на каждого рабочего л 

обратилась ко всем молодым рабо

чим Советского Союза с призы

вом —  начать соревнование за 

ежедневное перевыполнение смен

ных заданий на каждом рабочем 

месте, за увеличение выпуска про

дукции.

ЦК ВЛКСМ одобрил ценное на

чинание бригады Николая Мамая и 

рекомендовал всем комсомольским 

организациям предприятий и строек 

страны, райкомам, горкомам, обко

мам комсомола, ЦК ЛКСМ союзных 

республик развернуть социалисти

ческое соревнование среди молодых 

рабочих, инженеров и техников за 

перевыполнение сменных заданий 

каждым молодым рабочим каждый 

день и на каждом рабочем месте, за 

сверхплановые миллионы тонн уг

ля, чугуна, стали, проката, за 

миллионы пар обуви, миллионы 

метров тканей и другой продукции.

К  новому подъему массового 
изобретательства и рационализаторства

17 января закончило свою рабо

ту продолжавшееся три дня все

союзное совещание работников до

мов научно - технической пропа

ганды, домов техники, технических 

кабинетов, дворцов культуры и 

клубов, посвященное обмену опы

том пропаганды достижений изобре

тателей, рационализаторов и нова

торов производства.

Выступавшие на совещании пред

ставители Ленинградского, Киев

ского домов научно-технической 

пропаганды, Ворошиловградского, 

Уральского домов техники, Ижор- 

ского Дворца культуры, Дома куль

туры Владимирского тракторного за

вода и другие поделились накоплен

ным опытом, обсудили насущные 

вопросы дальнейшего улучшения 

пропаганды достижений новаторов.

Заключительное слово на совеща

нии сделал председатель комитета 

по делам изобретений и открытий 

при Совете Министров СССР 

А. Ф. Гармашев, подытоживший ре

зультаты обсуждения.

Совещание наметило практические 

меры улучшения пропаганды дости

жений изобретателей и рационали

заторов.

(ТАСС].
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VII Томская областная партийная конференция
17— 18 января состоялась V I I  

Томская областная аартийная кон

ференция.

С отчётным докладом о работе 

областного комитета КПСС высту

пил первый секретарь обкома пар

тии тов. Москвин.'

—  Товарищи делегаты, —  гово

рит тов. Москвин, —  вся деятель

ность областной партийной органи

зации за отчетный период была на

правлена на выполнение историче

ских решений X X  съезда КПСС.

Организаторская и массово-поли

тическая работа партийных, совет- 

вких, хозяйственных, профсоюзных 

и комсомольских организаций, уси

лия всех трудящихся области обес

печили дальнейший рост объема 

производства и капитального строи

тельства. Промышленные предприя

тия области план по выпуску ва

ловой продукции в 1956 году вы

полнили на 101,3 процента, а в 

1957 году —  на 1рЗ,4 процента, в 

том числе: предприятия Совнар

хоза —  на 103,4 процента, мест

ных Советов —  на 100,6 процента. 

Досрочно выполнен план лесо

заготовок комбинатом «Томлес» 

и план по вылову рыбы Томским 

госрыбтрестом.

На многих промышленных пред

приятиях освоен выпуск новых из

делий. внедрена новая техника и 

технология, совершенствуется орга

низация труда и производства. План 

роста производительности труда 

промышленностью области в 1956 

году выполнен на 102,7 процента, 

в 1957 году —  на 104,1 процента.

Предприятия, подчиненные Сове

ту народного хозяйства, за 9 меся

цев 1957 года дали 121,7 миллиона 

рублей прибыли.

Значительный вклад внесли ра

ционализаторы и изобретатели. Эко

номический эффект от внедрения 

их предложений составил 23,5 мил

лиона рублей.

Однако в работе промышленно

сти имеются серьезные недостатки. 

52 предприятия области не выпол

нили годового плана по выпуску ва

ловой продукции.

На ряде предприятий выпускают

ся изделия низкого качества, допу

скается брак.

33 предприятия Совнархоза, а 

также почти половина предприятий, 

подчиненных местным Советам, не 

выполнили плана 11 месяцев 1957 
года по росту производительности 

труда. Это объясняется тем, что 

многие хозяйственные руководители, 

инженерно-технические работники, 

партийные и профсоюзные организа

ции слабо выявляют и используют 

имеющиеся резервы, мало принима

ют мер по дальнейшей механизации 

и автоматизации производственных 

процессов, допускают перебои в ма

териально-техническом снабжении.

■ Большое значение в повышении 

Производительности труда имеют 

техническая подготовка и нормиро

вание труда рабочих, внедрение 

расчетно-технических норм выработ

ки. : Однако расчетно-технические 

нормы внедряются медленно, основ

ная масса действующих норм —  

опытно-статистические. Недостатки 

в нормировании труда на ряде пред

приятий являются одной из причин 

отставания роста производительно

сти труда от роста заработной пла

ты.

Некоторые предприятия, как, на

пример, подшипниковый завод, за

вод резиновой обуви, предприятия 

льнотреста, не выполняют заданий 

по снижению себестоимости продук

ции.

В работе лесозаготовительных 

предприятий еще много недостатков. 

Слабо используются резервы. Ком

бинат «Томлес» мало уделяет вни

мания наращиванию производствен

ных мощностей лесозаготовительных 

предприятий, строительству новых 

леспромхозов, медленно решаются 

вопросы сплава и транспортировки 

древесины лиственных пород, ко

роткомерной древесины, строитель

ства предприятий механической и 

химической переработки древесины, 

цехов ширпотреба.

Нужно развивать и механизиро

вать лесосплавное и лесоперевалоч

ное хозяйство, которое намного от

стало от развития лесозаготовок.

Райкомы партии; райисполкомы, 

парторганизации должны широко 

развернуть соревнование за повы

шение комплексной выработки на 

списочного рабочего.

Обкому, горкомам, райкомам 

КПСС надо улучшить руководство 

промышленностью, обеспечить вы

полнение й перевыполнение планов 

по'всем показателям, до конца 

устранить формализм в организация 

социалистического соревнования

Далее тов. Москвин говорит, что, 

несмотря на некоторое улучшение 

работы строительных организаций, 

в их деятельности имеются серьез

ные недостатки.

За последние два года на жилищ

ное строительство израсходовано 

218 миллионов рублей, в городах и 

рабочих поселках введено в эксплуа

тацию 273 тысячи квадратных мет

ров жилой площади. 3.228 домов 

построено в сельской местности. 

Однако жилищная проблема остает

ся все еще нерешенной, планы жи

лищного строительства не выполня

ются.

По плану нам предстоит к  1960 

году построить 1.855 тысяч квад

ратных метров жилой площади. 

Только в 1958 году нужно сдать в 

эксплуатацию 165 тысяч квадрат

ных метров жилья, в том числе 

108 тщеяч квадратных метров за 

счет государственных средств, 57 

тысяч квадратных метров за счет 

индивидуального строительства. Кро

ме Того, 2,9 тысячи домов должно 

быть построено силами колхозников.

Это ответственное задание должно 

быть выполнено.

Прошло более полгода со дня соз

дания Совета народного хозяйства 

Томского экономического админи

стративного района. Даже этот ко

роткий срок наглядно показал боль

шие преимущества новой структуры 

управления промышленностью и 

строительством. Совнархоз и его от

раслевые управления решили ряд 

важных вопросов по Дальнейшему 

техническому развитию промышлен

ности, по специализации производ

ства.

Однако Совнархоз и elo отдель

ные отраслевые управления еще не

полностью используют возможное г и 

дальнейшего улучшения работы про

мышленности. Руководители и пар

тийная организация Совнархоза дол

жны воспитывать работников в ду

хе высокой ответственности за по

рученное дело, требовательного от

ношения к себе и к своим подчи

ненным, нетерпимости к недостат

кам, к проявлениям местнических 

настроений, зазнайства и самоуспо

коенности, бюрократизма и волоки

ты.

—  У  нас работает большой кол

лектив геологов, —  говорит той. 

Москвин, —  который ведет круп

ные работы по изучению недр Том

ской области. На территории обла

сти открыто крупное месторожде

ние железных руд, месторождение 

россыпей ильменита и циркония, 

ведутся поиски нефти и газа. Надо 

ускорить и расширить геологиче

ские исследования. Возникает необ

ходимость строительства новых пред

приятий на базе рудных месторож

дений.

В 1957 году на жилищно- 

коммунальное строительство, те

кущий и капитальный ремонт и 

благоустройство городов, рабочих 

поселков и районных центров из

расходовано 48 миллионов рублей. 

За это время построены вторая 

очередь трамвая в г. Томске, 9 

бань, 22 километра водопроводных 

линий, заканчивается строительст

во фильтровальной станции, моста 

через р. Томь на металлических 

понтонах. Однако работа жилищно- 

коммунальных предприятий и орга

низаций не удовлетворяет возрос

ших потребностей населения. У  нас 

не решен еще вопрос водоснабже

ния в гор. Томске и особенно но 

его окраинах, недопустимо затяну

лось строительство главного кана

лизационного коллектора. Культура 

обслуживания трудящихся в ряде 

коммунальных предприятий нахо

дится на низком уровне.

Необходимо устранить эти недо

статки, больше уделять внимания 

предпрятиям и организациям жи

лищно-коммунального хозяйства, до

биться дальнейшего развития их 

сети и улучшения работы.

За отчетный период МТС и кол

хозам нашей области была оказана 

большая помощь со стороны партии 

и правительства.

За два года МТС и колхозы об

ласти освоили 36 тысяч гектаров 

новых земель, расширили площадь 

посева яровой пшеницы. Урожай

ность зерновых культур в 1956 

году составила 11,3 центнера с гек

тара, а в 1957 году —  около 12 

центнеров, возросло производство 

зерна. Наша область досрочно вы

полняла эаи годы государственный 

план хлебозаготовок,

Но у нас еще низка культура 

земледелия, низки урожаи, серьез

ные недостатки есть в использова

нии земель. Посев зерновых куль

тур в 1957 году уменьшился по 

сравнению с 1955 годом. Большое 

сокращение обработки пашни и по

сева зернобобовых культур допусти

ли колхозы Туганского, Тегульдет- 

ского, Пышкино-Троицкого, Пара- 

бельского, Молчановского и Зырян

ского районов.

Важнейшей задачей областной 

партийной организации, советских 

и сельскохозяйственных органов 

является борьба за резкое увеличе

ние производства зерна. В этом го

ду необходимо в широких размерах 

осваивать новые земли, провести в 

жизнь комплекс агромероприятий, 

расширить посевные площади ози

мой ржи. Необходимо в 1958 году 

убрать всю площадь зерновых куль

тур раздельным способом.

Важнейшее значение для нашей 

области имеет льноводство. За 5 по

следних лет валовое производство 

льна увеличилось более чем в 2 ра

за, а доходы от льноводства — 1 в 4 

раза. Однако за последнее время 

ослаблено внимание к льноводству. 

В 1957 году посевные площади 

льна в колхозах сократились, а до

воды от льноводства снизились. На

до больше уделять внимания разви

тию льноводства, поднять его то

варность и доходы колхозов.

Труженики сельского хозяйства 

нашей области с большим воодушев

лением встретили призыв Коммуни

стической партии —  догнать в бли„ 

жайшие годы Соединенные Штаты 

Америки по производству мяса, мо

лока и масла на душ у населения. 

Многие колхозы области взяли обя

зательство получить в 1960 году 

на 100 гектаров сельхозугодий по 

100 центнеров мяса и 400 центне

ров молока. Колхоз «Северное сия

ние», Бакчарского района, на 100 

гектаров сельхозугодий в 1957 

году произвел 145 центнеров 

молока и 28 центнеров мяса, кол

хоз имени Сталина, Парбигского 

района, получил 120 центнеров мо

лока и 27 центнеров мяса. 225 до

ярок области надоили более 2.000 

килограммов молока от каждой фу

ражной коровы.

Но животноводство в области 

^■•сильно отстает-

Добившись в 1956 году увеличе

ния производства, мяса, молока, 

шерсти и яиц и выполнения плана 

заготовок продуктов животноводст

ва, колхозы области в 1957 году не 

выполнили принятых обязательств 

по производству продуктов животно

водства, планов заготовок и закупок 

мяса, молока и яиц. Производство 

продуктов животноводства на 100 

гектаров земли в области очень низ. 

ко. Надои молока на оДну корову в 

этом годуьснизились по сравнению с 

1956 годом.

За отчетный период поголовье 

коров увеличилось всего лишь на 

4.500 голов, а в Александровском, 

Тегульдетском, Васюганском, Пара- 

бельском районах допущено даже 

сокращение числа коров по сравне

нию с 1956 годом. В колхозах обла

сти сократилось также поголовье 

овец, медленно развивается птице

водство.

Многие колхозы плохо обеспечены 

кормами для общественного живот

новодства. Задача укрепления кор

мовой базы должна находиться в 

центре внимания партийных и со

ветских органов, руководителей МТС 

и колхозов. Необходимо в 1958 г. 

значительно расширить посевы си

лосных культур, поднять урожай

ность кукурузы, увеличить посевы 

картофеля в 2 раза и довести уро

жайность его до 120 центнеров с 

гектара. Надо также улучшить семе

новодство и повысить урожайность 

трав.

Сейчас машинно-тракторные стан

ции области выполняют до 80 раз

личных видов работ, общий объем 

механизированных полевых работ, 

выполненных в колхозах, составля

ет 72 процента, в том числе в поле

водстве —  96 процентов. Успешно 

выполнили договррные обязательст

ва в колхозах Вороновская, Митро- 

фановская, Асиновская, Пороспн- 

ская, Ювалинская, Баткатская, 

Рыбаловская и Молчановская МТС.

Вместе с тем, необходимо отме. 

тить. что машинно-тракторные 

станции не справляются в полной 

мере с теми задачами, которые на 

них возложены. В большинстве МТС 

плохо используется техника, нару

шаются сроки проведения полевых 

работ. До сих пор низка роль ма

шинно-тракторных станций в орга

низационно-хозяйственном укреп

лении колхозов и особенно раз

витии животноводства.

Областное управление сельского 

хозяйства и многие райкомы КПСС 

дй сих пор неудовлетворительно ру_ 

ководят работой машинно-трактор

ных станций, мирятся с крупными 

недостатками в их работе.

В машинно-тракторных станциях 

сейчас работают 187 специалистов е 

Высшим образованием и 320 со 

средним специальным образованием, 

свыше 5.600 человек постоянных 

рабочих. Эта большая армия специа

листов и механизаторов при умелом 

руководстве имя партийных, совет

ских н сельскохозяйственных орга

нов может и должна резко улуч

шить деятельность машинно-трак

торных станций.

За отчетный перпйд произошло 

дальнейшее организационно-хозяйст

венное укрепление колхозов. Повы

сились денежные доходы колхозов, 

увеличилась выдача денег на трудо

дни колхозникам.

Но и в организационно-хозяйст

венном укреплении колхозов есть 

много недостатков. Некоторые райко

мы КПСС и райисполкомы, руково

дители МТС и правлений колхозов 

мало уделяют внимания повышению 

материальной заинтересованности 

колхозников в развитии артельного 

хозяйства. Нарушается принцип 

правильного сочетания личных и 

общественных интересов членов ар

тели, допускаются большие излише

ства в расходовании денежных 

средств на административно-хозяй

ственные нужды. Надо упорядочить 

организацию и оплату труда колхоз

ников, оказать помощь колхозам в 

подборе, расстановке кадров, в раз

работке мер материальной заинтере

сованности, в привлечении всех 

колхозников к общественно-полез

ному труду, определить меры быст

рого подъема экономики каждого 

колхоза.

Итоги работы в области сельско

го хозяйства говорят о крупных не

достатках в руководстве МТС и кол

хозами со стороны областного коми

тета партий, облисполкома, многих 

райкомов КПСС и райисполкомов и 

наших сельскйхозяйственных орга

нов.

Мы должны правильно оценить 

сложившееся положение и опреде

лить меры, которые позволили бы 

нам быстро преодолеть отставание 

сельского хозяйства и резко увели

чить производство продуктов сель

ского хозяйства в колхозах области, 

досрочно выполнить все обязатель

ства по заготовке продуктов сель

ского хозяйства.

Сейчас внимание областной пар

тийной организации должно быть 

сосредоточено на, вопросах всесто

ронней подготовки к весеннему севу 

и успешного проведения зимовки 

скота.

Большое место в отчетном докладе 

было отведено работе высших и 

средних учебных заведений и школ.

На 34 факультетах шести вузов 

Томска сейчас обучается более 23 

тысяч студентов, в 17 средних спе

циальных учебных заведениях —  

около 11,5 тысячи учащихся. Толь

ко за последние 2 года вузами и 

техникумами выпущено более 12 

тысяч молодых специалистов.

Вузы добились некоторого улуч

шения учебно-воспитательной рабо

ты, повышения качества лекций в

практических занятий. В вузах и 

научно-исследовательских институ

тах повысился уровень научной ра

боты. Расширяется и укрепляется 

связь науки с производством.

Однако в ряде вузов в прошлом 

учебном году имели место крупные 

упущения в постановке идеологиче

ской работы среди научных работ

ников и студентов. Бюро ЦК КПСС 

по РСФСР в своем постановлении 

«О неудовлетворительном состоянии 

политической работы среди интелли

генции в Томской областной пар

тийной организации» правильно 

указало на ошибки и недостатки 

Томского Обкома и горкома партии в 

руководстве политической работой в 

учебных заведениях. Выполняя Это 

постановление, партийные комитеты 

приняли ряд мер к исправлению до

пущенных недостатков в политиче

ском воспитании студентов и науч

ных работников. Но они до конца не 

устранены.

Имеются также недостатки в пре

подавании наук, особенно общест

венных наук, в организации учеб

но-методической работы и в матери

ально-техническом обеспечении 

учебного процесса. Отстает подго

товка научных кадров.

Задача состоит в том, чтобы по

высить уровень партийной работы в 

вузах, политического воспитания 

научных работников и студентов и 

на этой основе улучшить научную 

работу и качество подготовки кад

ров.

Горкомам и райкомам партии, ор

ганам народного образования необхо

димо сосредоточить внимание на по

вышении качества учебы и дисцип

лины учащихся в школах, на сое

динении обучения подрастающего 

поколения с общественно-полезным 

трудом. Надо больше уделять вни

мания учебе молодежи в вечерних 

школах, строительству новых школ.

Партия и правительство проявля

ют огромную заботу о благе народа, 

о повышении материального и куль, 

турного уровня жизни трудящихся. 

Улучшение благосостояния трудя

щихся видно хотя бы на примере 

роста их покупательной способно

сти. Только в 1957 году населению 

нашей области продано товаров на 

184 миллиона рублей больше, чем в 

1956 году.

В 1957 году было израсходовано 

105.790 тысяч рублей на здравоох

ранение, а в 1958 году на эти цели 

выделено 112.510 тысяч рублей.

За год органы социального обес

печения выплатили населению обла

сти 155,4 миллиона рублей пенсий.

Все это свидетельствует о повы

шении материального благосостоя

ния трудящихся. Но нам предстоит 

устранить серьезные недостатки, 

имеющиеся в работе предприятий 

торговли и общественного питания, 

медицинских учреждений и органов 

социального обеспечения.

Руководствуясь решениями XX  

съезда партии и указаниями ЦК 

КПСС, партийные организации об

ласти за отчетный период улучши

ли идеологическую работу.

Важную роль в усилении идеоло. 

гической работы имело постановле

ние Бюро ЦК КПСС по РСФСР «О 

неудовлетворительном состоянии по

литической работы среди интелли

генции в Томской областной партий

ной организации».

Партийные организации провели 

известную работу по ликвидации 

запущенности политической работы 

среди интеллигенций, повышению 

роли интеллигенции в производст

венной и общественной жизни, в 

коммунистическом воспитании тру

дящихся.

Были приняты меры к повы

шению идейного уровня пар

тийной пропаганды, приближе

нию ее к жизни, повышению инте

реса коммунистов и интеллигенции 

к изучению марксистско-ленинской 

теории.

Улучшился качественный состав 

пропагандистов.

Но в идеологической работе у нас 

до сих пор имеются серьезные недо

статки. Наша пропаганда и агита

ция все еще иногда не носит насту, 

нательного характера, в ней много 

формализма. Многие райкомы пар

тии и первичные партийные орга

низации, занимаясь организацион

ными вопросами работы сети пар

тийного просвещения, не уделяют 

должного внимания идейному со

держанию партийной пропаганды.

Особенно много недостатков в ру

ководстве политическим самообразо

ванием. В Вокзальном, Кировском, 

Молчановском и, других районах 

значительная часть интеллигенции 

по-прежнему не охвачена политиче

ским просвещением, многие комму

нисты, избравшие самостоятельную 

форму учебы, в результате бесконт

рольности и недостаточной помощи 

слабо работают над повышением 

идейно-политического уровня.

Во многих случаях агитационно

массовая работа проводится фор

мально, кампанейски, нецелеустрем

ленно. Некоторые райкомы партии 

не руководят по-настоящему рабо

той агитколлективов, докладчиков 

и сельских групп общества по рас

пространению политических и науч-i 

ных знаний. л
Значительная часть лекций чи

тается на низком идейно-политиче

ском и научном уровне, содержание 

их слабо связано с практическими 

задачами хозяйственного и культур

ного строительства.

За последнее время ослабла науЧ-1 
но-атеистическая пропаганда и про

паганда здорового быта.

За отчетное время партийные и 

советские органы несколько улуч

шили руководство учреждениями 

культуры, повысили их роль в ком

мунистическом воспитании трудя

щихся, в культурном обслуживании 

населения, В г. Томске построены 

телевизионный центр, Дом культу

ры ТЭМЗа, в городах и селах обла

сти силами предприятий и колхозов 

построено свыше ста клубов и биб

лиотек.

Однако деятельность учреждений 

культуры и искусства, культурное 

обслуживание трудящихся городов и 

сел еще не отвечает требованиям и 

не удовлетворяет запросов населе

ния. Областное управление культу

ры, облсовпроф, многие райкомы 

партии и райисполкомы слабо вни

кают в деятельность учреждений 

культуры, поэтому многие из них 

ведут свою работу в отрыве от кон

кретных задач предприятий и кол

хозов, редко проводят массовые ме

роприятия, лекции, доклады, тема

тические вечера, встречи с передо

виками производства.

В репертуар драматического теат

ра, филармонии, телестудии неред

ко проникают слабые в идейном и 

художественном отношении произ

ведения.

Необходимо устранить эти недо. 

статки, улучшить руководство куль

турным строительством, деятель

ностью учреждений культуры и 

творческих организаций.

Обком, горкомы и райкомы КПСС 

должны поднять уровень марксист

ско-ленинской закалки наших кад

ров и всех коммунистов, усилить 

лекционную пропаганду, массово- 

политическую работу и деятельность 

культурно-просветительных учреж

дений, сосредоточив внимание на 

повышении идейного 'содержания 

идеологической работы. Надо вести 

непримиримую борьбу с различными 

проявлениями буржуазной идеоло

гии. Задача состоит в том, чтобы 

всемерно повышать уровень полити

ческой работы среди интеллигенции, 

до конца устранить недостатки, 

вскрытые в постановлении Бюро ЦК 

КПСС по РСФСР «О неудовлетвори

тельном состоянии политической ра

боты среди интеллигенции в Том

ской областной партийной органи
зации».

Надо улучшить агитационно- 

пропагандистскую работу в связи с 

выборами в Верховный Совет СССР, 

организацию социалистического со

ревнования в честь выборов.

Далее докладчик останавливается 

на партийно-организационной рабо
те.

Выполняя указания XX  съезда 

КПСС, обком партии стремился со

вершенствовать методы партийного 

руководства применительно к новым 

задачам социалистического строи

тельства. Работа обкома была на

правлена на усиление, помощи гор. 

комам и райкомам партии, на повы- 

| шенне их ответственности в руко

водстве промышленностью, сельским 

хозяйством и культурным строи

тельством, на повышение активно

сти Первичных парторганизаций и 

всех коммунистов..

В результате партийные комите

ты несколько улучшили организа

торскую работу на ведущих участ

ках промышленного и сельскохозяй

ственного производства. В их работе 

стало больше деловитости, оператив

ности и конкретности.

Но уровень партийного руководст

ва Во многих районах остается низ

ким. Особенно серьезные недостатки 

были допущены в руководстве Чаин- 

ского и Парабельского райкомов 

КПСС, допускались ошибки в дея

тельности Томского горкома КПСС.

Основной недостаток многих 

райкомов заключается в слабости 

организаторской работы. Измени

лись условия работы, возросли тре

бования. встали со всей остротой 

новые задачи более быстрого разви

тия сельского хозяйства и промыш

ленности. а методы работы райко

мов часто остаются прежними. Ра

ботники райкомов бывают в колхо

зах, МТС, на предприятиях, но час

то глубоко не вникают в их эконо

мику, дают советы, указания, но не 

добиваются их выполнения.

Некоторые партийные комитеты 

ослабили партийную и государст

венную дисциплину руководящих 

кадров, не Требуют от них проявле

ния инициативы в решений вопро
сов.

Недостатки в деятельности пар

тийных комитетов объясняются так

же тем, что обком партии недоста

точно занимался совершенствова

нием методов партийного руководст

ва, слабо воспитывал руководящие 

кадры. Нн всегда обком партии доби

вался выполнения своих решений, 

мирился с недостатками в работе 

отдельных руководящих работников. 

Имели место ошибки в подборе Кад

ров, неудовлетворительно ведется 

работа по выдвижению женских 
кадров.

Затем тов, Москвин подробно 

останавливается на вопросах рас

становки кадров на решающих уча

стках народного хозяйства, говорит 

о росте рядов областной партийной 

организации.

—  Первичная партийная органи

зация —  основа партии, —  продол

жает  ̂ докладчик. —  В областной 

партийной организации 1.282 пер

вичных организаций. Они обеспечи

вают авангардную роль коммунистов 

в решении хозяйственных задач, 

проводят большую политическую ра

боту среди широких масс трудящих

ся. За последней время первичные 

парторганизации значительно укреп

лены. Но горкомы и райкомы пар

тии допускают недостатки в руко

водстве первичными Организациями. 

Мало оказывается им деловой помо

щи, плохо организовано обобщение 

и распространение опыта партийной 
работы.

Тов. Москвин говорит далее о не

обходимости улучшения партийного 

руководства комсомольскими орга

низациями.

Обкому КПСС и облисполкому, 

горкомам, райкомам партии необхо

димо принять меры, обеспечиваю

щие дальнейшее повышение роли 

Советов и их исполнительных коми

тетов в руководстве хозяйственным 

и культурным строительством.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 

вскрыл серьезные недостатки в ра

боте профсоюзов, поставил задачу— 

поднять роль профсоюзов во всена

родной борьбе за построение комму, 

низма, потребовал от партийных ор. 

ганизаций улучшить руководство 

профсоюзными организациями. Ре

шения декабрьского Пленума ЦК 

КПСС —  боевая программа деятель

ности всех партийных и профсоюз

ных организаций нашей области.

В заключение доклада тов. Моск

вин говорит:

—  Разрешите от имени делегатов 

областной партийной конференции 

заверить ленинский Центральный 

Комитет партии, что Томская обла

стная партийная организация вы

полнит поставленные перед нею за

дачи, будет и дальше крепить един

ство советского народа, сплоченного 

вокруг Коммунистической партии и 

Советского правительства.

V

С отчетным докладом о работе ре

визионной комиссии выступил пред

седатель комиссии тов. Ларин. Он 

отметил, что за отчетный период 

повысилось качество финансово

бюджетной работы как в областном, 

так и в городских и районных ко

митетах партии. Это положительно 

сказалось на выполнении партийно

го бюджета. Доходная часть партий

ного бюджета в 1956 и 1957 годах 

выполнена успешно. Обком КПСС и 

ревизионная комиссия систематиче

ски принимали меры к улучшению 

работы по приему и учету членских 

партийных взнвеов.

Однако некоторые партийные ор

ганизации, ртдельные горкомы и 

райкомы партии не удеЛяют долж

ного внимания этим вопросам. До

кладчик критикует Колпашевский 

Горком КПСС за серьезные недо

статки в работе по сбору членских 

партийных взносов в городской пар

тийной организации. Несвоевремен

но уплачивали взносы некоторые 

коммунисты в Асиновской, Кожев- 

никовской, Чаинской районных и в 

Томской городской партийных орга

низациях.

Переходя в расходной части пар

тийного бюджета, докладчик отме

чает, что за Отчетный период Зна

чительно уменьшены расходы на 

содержание партийного аппарата, в 

связи с его сокращением.

Затем тов. Ларин говорит о рабо

те аппарата областного комитета 

партии с письмами, заявлениями и 

жалобами трудящихся. Он отмечает, 

что эта работа сейчас поставлена в 

соответствии с требованиями ЦК 

КПСС. За рассмотрением заявлений 

и жалоб установлен специальный 

контроль. Однако были случаи, ког

да отдельные письма задерживались 

сверх необходимых сроков в про

мышленно-транспортном отделе, от

деле науки и школ, отделе пропа

ганды и агитации. Серьезные недо

статки в работе с письмами трудя

щихся допускались в аппарате Том

ского горкома КПСС. Тов. Ларин 

указывает, что партийным комите

там надо больше уделять внимания 

работе с письмами трудящихся.

***

Первым в прениях по отчетным 

докладам обкома КПСС и ревизион

ной комиссии выступил секретарь 

Шегарского райкома партии тов. 

Тужиков, Выполняя решения XX 

съезда КПСС, сказал он, Шегар- 

ская районная партийная органи

зация несколько улучшила органи

зационную и массово-политическую 

работу и на основе этого добилась 

увеличения производства зерна, 

некоторого роста поголовья скота и 

производства продуктов животновод

ства. Большинство колхозов эконо

мически и организационно окрепло.

Активизировалась работа лекто

ров и группы докладчиков райкома 

КПСС, районного отделения общест

ва по распространению политиче

ских и научных знаний. Однако 

еще не весь районный партийный 

актив, не все специалисты привле

чены к чтению лекций и докладов. 

Некоторые лекции и доклады чита

ются на низком идейном уровне, в 

отрыве от жизни, мало читается 

лекций в отдаленных поселках.

Район не выполнил план разви

тия животноводства и план произ

водства и заготовок продуктов жи

вотноводства. Перед тружениками 

сельского хозяйства района в этом 

году стоит задача— увеличить пого

ловье скота, надоить на каждую 

фуражную корову по 2.000 кило

граммов молока, увеличить произ

водство и заготовки мяса в два 

раза.

Тов. Тужиков говорит о необхо

димости улучшить работу заготови

тельного аппарата в районах,

Тов. Тужиков критикует обком 

КПСС и его отделы партийных ор

ганов, пропаганды и агитации за

то, что они не организуют семина

ров по вопросам организационной и 

массово-политической работы, по 

теоретическим вопросам, совещаний 

секретарей райкомов партии по об

мену опытом работы.

Ректор Томского государственно

го университета тов. Бунтин отме

тил, что за последнее время повы

сился уровень идеологической ра

боты в университете. Это положи

тельно сказалось на всей учебной 

и научной деятельности универси

тета. Однако в идеологической ра

боте до сих пор имеются серьезные 

недостатки. Среди студентов встре

чаются еще отсталые настроения.

Тов. Бунтин указывает на необхо

димость улучшить идеологическую 

работу среди научных работников. 

Он говорит также о том, что надо 

улучшить воспитание учащихся в 

школах.

Тов. Бунтин критикует отдел нау- • 

ки и школ обкома КПСС за то, что 

он, занимаясь мелкими текущими 

вопросами работы вузов, не уделяет 

внимания коренным перспективным 

вопросам, от решения которых зава-- 

сит успех подготовки кадров в буду

щем.

Заместитель председателя обл

исполкома тов. Смольянинов гово

рил в своем выступлении о недо

статках в руководстве сельским 

хозяйством области. Он указывал, 
что уровень руководства колхозами 

в ряде районов очень низок. Многие 

МТС не стали еще настоящими ор

ганизаторами колхозного производ

ства, некоторые райкомы партии и 

райисполкомы медленно перестраи

вают руководство колхозами и МТС. 

Мало уделяется внимания многим 

вопросам организационно-хозяйст

венного укрепления колхозов.

Райкомы КПСС и райисполкомы 

слабо повышают роль и авторитет 

МТС, в ряде случаев обходят МТС 

при решении вопросов развитая 

колхозного производства. Как МТС 

руководит колхозами, как борется 
за повышение производительности 

труда, за снижение себестоимости 

продуктов сельского хозяйства —  

этими вопросами некоторые райко

мы КПСС и райисполкомы мало ин

тересуются.

Тов. Смольянинов говорит о не

обходимости навести должный поря

док в деле государственного кре

дитования колхозов области, глубже 

анализировать хозяйственную де

ятельность' колхозов. На основа

нии годовых отчетов надо глу

боко разобраться в положении 

дел в районах, в зонах МТС, в 

каждом колхозе. Он указывает, что 

областное управление сельского хо

зяйства и сельскохозяйственный от

дел обкома КПСС должны глубже 

вникать в работу колхозов и МТС. ■

Председатель Кривогаеинского 

райисполкома тов. Трунов указыва

ет, что обком КПСС и облисполком 

должны конкретнее и квалифициро

ваннее руководить развитием всех 

отраслей сельского хозяйства обла

сти. Надо навести порядок в орга

низации заготовок картофеля, ово

щей, молока по индивидуальному 

сектору. В этом деле много неорга

низованности. Иногда койперация 

не принимает эти продукты. Тов. 

Трунов просит обком КПСС и Сов

нархоз ускорить строительство в 

районе льнозавода,

Выступающий критикует комби

нат «Томлес» за невнимательное 

отношение к нуждам лесозаготови

телей КривОшеинского района.

Прокурор Томской области 

тов. Корсаков в своем выступле

нии рассказал о работе, проделан

ной в области по укреплению со

циалистической законности. Одна

ко, указывает он, в области имеет

ся еще много серьезных недостат

ков в деятельности государственно

го аппарата по исполнению и со

блюдению законов. В прошлом году 

прокуратурой области было опроте

стовано значительное количество 

незаконных решений И приказов. 

Не везде изжита волокита в рас

смотрении жалоб трудящихся. Тов. 

Корсаков критикует областное уп 

равление сельского хозяйства за 

то, что оно плохо организовало вы

полнение постановления ЦК КПСС н 

Совета Министров СССР «О ежеме

сячном авансировании колхозников 

и дополнительной оплате труда в 

колхозах».

Тов. Корсаков указывает затем 

на необходимость усилить охрану 

колхозной собственности от хище

ний, порчи, разбазаривания, уси

лить борьбу с нарушениями Устава 

сельхозартели.

Слово предоставляется секретарю 

Колпа шевского горкома КПСС 

тов. Мезенцеву. Он отмечает, чго 

промышленность г. Колпашсво и 

района перевыполнила план 1957 

года по валовой продукции. Однако 

ряд предприятий, в том числе лес

промхоз, не выполнил годовых пла

нов. Одна из причин неудовлет

ворительной работы леспромхоза —  

оторванность его руководства от 

лесозаготовительных участков.

(Окончание на 3-й стр.).
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Горком ставил вопрос о приближе

нии руководства леспромхоза к 

участкам, но на протяжении четы

рех лет комбинат «Томлес» не ре

шает его. Совнархоз должен решить 

этот вопрос в 1958 году.

Тов. Мезенцев критикует обком кпсс и облисполком за недостатки 

в руководстве сельским хозяйством. 

План заготовок молока и мяса в 

1957 году в области не выполнен. 

Производство молока уменьшилось 

по сравнению с 1956 годом. Причи

на этого в том, что до сих пор не 

решен по-настоящему вопрос о соз

дании прочной кормовой базы. Очень 

плохо в заготовке кормов помогают 

колхозам МТС. Работы по заготов

ке кормов мало механизированы. 

Надо принять действенные меры, 

чтобы решить эту задачу. Надо 

по-настоящему заняться улучшени

ем лугов. Тов. Мезенцев сообщает 

делегатам конференции о патриоти

ческой инициативе комсомольцев 

Колпашевского района. В один из 

отстающих колхозов района доб

ровольно выехали работать 70 юно

шей и девушек. Эту инициативу 

нужно поддержать и в других рай

онах.

Секретарь обкома КПСС т. Лунь- 

яненок остановился на вопросах 

идеологической работы. Он отметил, 

что, выполняя постановление Бюро 

ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлет

ворительном состоянии политиче

ской работы среди интеллигенции 

в Томской областной партийной 

организации», партийные органи

зации добились некоторого ул уч

шения политического воспитания 

интеллигенции, повышения ее ро

ли в хозяйственном и культурном 

строительстве.

Однако некоторые райкомы пар

тии, в том числе Кировский, Мол- 

чановский и Вокзальный, не 

провели достаточной организа

торской работы по его выполнению. 

На ряде предприятий не произо

шло существенного улучшения в 

политической работе с инженерно- 

технической интеллигенцией. До 

конца не устранен формализм в 

организации политического просве

щения интеллигенции, значитель

ная ее часть не работает над по

вышением своего идейно-теорети

ческого уровня и производственной 

квалификации. Тов. Лукьяненок 

критикует облоно, облздравотдел, 

областное управление сельского хо

зяйства и управление культуры за 

недостатки в воспитании интелли

генции. Он отмечает, что не уделя

ют должного внимания работе сре

ди специалистов сельского хозяй

ства Зырянский райком КПСС и 

райисполком. В районе имеют место, 

факты неправильного отношения к 

специалистам сельского хозяйства.

Партийные организации, ученые 

советы, деканы факультетов, ка

федры, студенческие организации 

вузов лучше стали заниматься во

просами воспитательной работы 

среди студентов.

Однако уровень работы по по

литическому воспитанию студентов 

не отвечает еще требованиям, 

предъявляемым в решении Бюро 

ЦК КПСС по РСФСР, задачам 

подготовки молодых специалистов. 

Партийные организации вузов и 

факультетов еще не привлекли к 

повседневной воспитательной рабо

те среди студентов всех научных 

работников, все кафедры.

Партийные органы и руководители 

вузов провели известную работу в 

последнее время по укреплению 

кадрами кафедр общественных на

ук  и улучшению их деятельности. 

Однако в их работе еще мно

го недостатков. На низком идейном 

и методическом уровне находится 

преподавание общественных наук в 

электромеханическом институте ин

женеров железнодорожного транс

порта. На кафедре марксизма-лени

низма этого института нет настой

чивой творческой работы, сложи

лась обстановка нездорового отно

шения к критике.

Тов. Лукьяненок указывает, что 

на ряде факультетов политехни

ческого и других институтов науч

но-исследовательская работа ве-,

дется плохо, многие научные ра-1

ботники в ней не участвуют, 

Следствием недостатков в научно- 

исследовательской работе является 

крайне слабый рост новых научных 

кадров. Тов. Лукьяненок гово

рит о необходимости значительного 

усиления научно-исследователь

ской работы и подготовки научных 

кадров.

Председатель колхоза имени Ле

нина, Асиновского района, т. Вол- 

ивв говорил о повышении авангард

ной роли коммунистов колхоза в 

развитии колхозного производства. 

Коммунисты артели расставлены на 

решающих участках колхозного 

производства. Они показывают при

мер в труде. В 1957 году колхоз 

получил урожай зерновых по 

15,4 центнера с гектара. На 

33 процента по сравнению с 

1956 годом увеличено производст

во молока. Колхоз перешел на круг

логодовой откорм скота.

Колхозникам ежемесячно выдает

ся аванс на трудодни.

Тов. Волков критикует тех 

председателей колхозов из числа 

направленных на укрепление руко

водства колхозами, которые не 

оправдали оказанного им доверия, 

безответственно отнеслись к  пору

ченному делу, таких, как, напри

мер, тт. Гусов, Костин и другие.

Он указывает, что МТС должны 

больше помогать колхозам, особен

но в развитии животноводства, в

заготовках кормов.

Секретарь партийного бюро Том

ского электромеханического инсти

тута инженеров железнодорожного 

транспорта тов. Новицкий сказал, 

что за последнее время партийная 

организация и дирекция института 

усилили воспитательную работу сре

ди студентов. Студенческая моло

дежь активно участвовала в уборке 

урожая в колхозах области, активно 

участвует в общественной жизни 

института. Однако воспитательную 

работу надо значительно улучшить.

Тов. Новицкий говорит о необхо

димости улучшения культурно-про

светительной работы среди студен

тов. Большую помощь в этом долж

ны оказывать учреждения искусств.

Далее он ставит вопрос об уско

рении строительства учебного кор

пуса института.

Тов. Новицкий критикует отдел 

науки и школ обкома КПСС за недо

статки в руководстве высшими 

учебными заведениями. Заведую, 

щий отделом науки и школ тов. 

Карпенко, говорит он, мало бывает в 

вузах, очень часто работу на местах 

подменяет всевозможными совеща

ниями у себя в кабинете.

Слово предоставляется директору 

подшипникового завода тов. Гримай- 

ло. Коллектив завода досрочно за

вершил производственный план 

1957 года. Многие рабочие досрочно 

выполнили свои социалистические 

обязательства. Большую помощь 

производству оказывают рационали

заторы и изобретатели.

Но в работе предприятия имеют

ся существенные недостатки. Велик 

брак продукции, большая текучесть 

рабочей силы. Партийная организа

ция направляет свои усилия на 

устранение этих и других недостат

ков. Приняты меры к  организации 

постоянно действующих производст

венных совещаний.

В ближайшем будущем объем 

производства на подшипниковом за

воде . должен значительно увели

читься. Однако строительные рабо

ты ведутся крайне медленно. Руко

водители УНР-768 и треста №  97 

систематически срывают сроки 

строительных работ, а строительное 

управление Совнархоза проявляет 

недостаточную требовательность к 

ним.

Тов. Гримайло указывает, что не

обходимо продолжить работу по на

правлению молодежи в строитель

ные организации, которые очень 

нуждаются в кадрах строителей.

Он предлагает также создать в 

Томске филиал научно-исследова

тельского института металлообраба

тывающей промышленности, что по

может техническому прогрессу на 

предприятиях.

—  Сейчас, —  говорит тов. Гри

майло, —  на нашем заводе с боль
шой активностью обсуждается поста

новление декабрьского Пленума ЦК 

КПСС «О работе профессиональных 

союзов СССР». Обсуждение его и на

меченные меры по повышению роли 

профсоюзной организации в жизни 

нашего коллектива помогут нам ра

ботать значительно лучше.

Комбайнер тов. Коровин рассказал 

об опыте раздельной уборки хлебов 

в зоне Гусевекой МТС, отметив бес

спорную положительную роль этого 

прогрессивного мегода. Но далеко не 

все сделало для широкого внедрения 

раздельной уборки областное управ, 

ление сельского хозяйства. В част

ности, не урегулированы вопросы 

оплаты труда за произведенную 

работу. Очень часто механизаторы, 

работающие на раздельной уборке, 

получают оплату ниже, чем работа

ющие на прямом комбайнировании.

Слово предоставляется председа

телю мандатной комиссии тов. Бе

лову. Доклад мандатной комиссии 

единогласно утверждается.

Председатель облсовпрофа тов. 

Шеляков говорит, что в соответст

вии с решением декабрьского Пле

нума ЦК КПСС «О работе профес

сиональных союзов СССР» требует

ся значительно улучшить партий

ное руководство профсоюзными орга

низациями области. Выполняя реше

ние декабрьского Пленума ЦК КПСС, 

профсоюзные организации должны 

улучшить руководство социалисти

ческим соревнованием, активнее ре

шать вопросы упорядочения норми

рования труда и организации зара

ботной платы на предприятиях. На

до потребовать от всех руководи

телей предприятий, чтобы они зани

мались этими вопросами повседнев

но. Нужно покончить с бесхозяйст

венностью. штатными излишества

ми, неорганизованностью и простоя

ми, которые еще допускаются на 

многих предприятиях.

На некоторых предприятиях до 

сих пор плохо поставлены охрана 

труда и техника безопасности, в ря

де случаев санитарные и бытовые 

помещения используются не по на

значению.

Тов. Шеляков говорит о том, что 

следует принять меры по дальней

шему улучшению культурно-быто

вого обслуживания трудящихся.

—  Наша районная партийная ор_ 

ганизация. —  говорит секретарь 

Пышкино-Троицкого райкома КПСС 

тов. Галков, —  за два последних го. 

да добилась некоторого улучшения 

руководства хозяйством. В этом 

году предприятия лесной промыш

ленности успешно выполнили годо

вой план, дав сверх плана 22 гы 

сячи кубометров древесины. Лучше 

стали работать некоторые колхозы. 

Однако в результате ослабления ру

ководства сельским хозяйством ряд 

качественных показателей в работе

колхозов в 1957 году ниже, чем в 

1956 году. Так, снизились надой на 

фуражную корову, настриг шерсти 

на каждую овцу. Нам необхо

димо резко улучшить руководство 

сельским хозяйством.

В деятельности ряда областных 

организаций, на мой взгляд, тоже 

имеются существенные недостатки. 

В частности, начальник областного 

управления сельского хозяйства тов. 

Сидоренко не всегда прислушивает. 

ся к предложениям из района, когда 

решается вопрос об укомплектова

нии кадров МТС.

В заключение тов. Галков просит 

оказать помощь Пышкино-Троицко- 

му району в усилении культурного 

строительства.

—  В 1957 году областная пар

тийная организация, —  говорит 

председатель Томского Совнархоза 

тов. Гридин,— провела большую ра
боту по выполнению постановления 

февральского Пленума ЦК КПСС «О 

дальнейшем совершенствовании ор

ганизации управления промышлен

ностью и строительством». Перест. 

ройка управления промышленностью 

и строительством, устранение ве

домственных барьеров позволили 

Совнархозу за сравнительно корот

кий срок осуществить ряд органи

зационно-технических мероприятий 

по более полному и рациональному 

использованию имеющихся произ

водственных мощностей, расшире. 

нию кооперирования между пред- * 

приятиями, увеличению выпуска 

продукции. Предприятия Совнархоза 

досрочно, 23 декабря, выполнили 

годовой план по выпуску валовой 

продукции, дав продукции сверх 

плана на 62 миллиона рублей. 

Предприятия лесной промышленно

сти выполнили план на 105,8 про

цента. Увеличился объем производ

ства и в других отраслях промыш

ленности, повысилась производи

тельность труда, снизилась себе

стоимость продукции.

Но в работе Совнархоза и его 

предприятий еще много недостатков. 

Ряд предприятий не выполнил 

годового плана. Не выполнили 

годовой план 9 леспромхозов из 

24. Некоторые предприятия не 

выполняют заданий по коопериро

ванным поставкам в другие экономи

ческие районы. На заводе «Томка- 

бель» были случаи, когда из-за без

ответственного отношения руководи

телей завода к  кооперированным 

поставкам продукция лежала на 

складах в течение нескольких не

дель. Срывают сроки поставов так

же заводы «Сибэлектромотор» и ма

нометровый. Такие факты недопу

стимы. Нужно потребовать от руко

водителей предприятий строгого вы

полнения обязательств по коопери

рованным поставкам.

—  Руководители некоторых пред

приятий плохо используют внутрен

ние резервы, —  говорит тов Гри

дин. —  Например, Колпашев-ский и 

Нибегинский леспромхозы работают 

почти в равных условиях, однако 

производственные показатели их со

вершенно различны. Нибегинский 

леспромхоз выполнил годовой плац 

на 105,9 процента, дав сверх плана 

20 тысяч кубометров леса, а Колпа- 

шевский не выполнил план, недодав 

12 тысяч кубометров древесины. 

Плохо работал Чаинский леспромхоз.

В 1958 году должен произойти 

дальнейший рост производства. Хо

зяйственные и партийные руководи

тели должны принять все меры к 

ликвидации недостатков в работе 

промышленности.

—  Ряд предприятий нашей обла

сти, —  говорит тов. Гридин, — * 

включился в соревнование в честь 

предстоящих выборов в Верховный 

Совет СССР. Необходимо поддержать 

их инициативу по выполнению пла

на первого квартала в 16 марта.

Директор Поросинской МТС тов. 

Скоморовский сказал, что план ме

ханизированных работ коллектив 

МТС выполнил на 101 процент. На

много перевыполнен план подъема 

целинных и залежных земель. Кол

хозы зоны МТС план заготовки хле

ба выполнили на 112 процентов к 

20 сентября. Возросла рель МТС в 

подъеме животноводства. По сравне

нию с 1954 годом производство мо

лока возросло в 2,2 раза, мяса —  в 

2,5 раза.

—  Результаты были бы гораздо 

лучше, —  говорит тов. Скоморов

ский, —  если бы мы экономически 

более квалифицированно руководи

ли колхозами, больше повышали 

экономическую грамотность руково

дящих колхозных кадров.

Значительно больше МТС могла 

бы освоить целинных и залежных 

земель, если бы располагала в до

статочном количестве корчевальны

ми приспособлениями. Необходимо 

наладить изготовление их на том

ских предприятиях.

В заключение он передает вызов 

колхозников н механизаторов Том

ского района труженикам сельского 

хозяйства Шегарского района на со

циалистическое соревнование за 

увеличение производства продуктов 

сельского хозяйства в 1958 году.

Выступивший на конференции 

секретарь Шегарского райкома КПСС 

тов. Тужиков сообщил, что шегар- 

цы принимают вызов работников 

сельского хозяйства Томского рай

она на соревнование и в ближай

шее время выработают условия со

ревнования.

Директор Ергайского леспромхоза 
тов. Вифлиемский говорил о том, что 

комбинат «Томлес» и Совнархоз не 

изучают детально сырьевую базу 

леспромхозов на местах, поэтому 

планирование ее использования не

редко страдает серьезными погреш

ностями. Плохо осуществляется 

снабжение леспромхозов многими

необходимыми запасными частями, 

поэтому некоторые механизмы по

долгу простаивают. До сих пор еще 

не налажены деловые взаимоотно

шения со сплавщиками.

Совнархоз должен помочь устра

нить эти недостатки.

Заведующий сельскохозяйствен

ным отделом обкома КПСС тов. Де

рябин сказал:

—  Положение дел с развитием жи

вотноводства в колхозах области 

неблагополучное. Во многих колхо

зах плохо организован нагул и от

корм скота, животноводство ведется 

бесхозяйственно, не создано проч

ной кормовой базы. В ряде райо

нов —  Каргасокском, Верхне-Кет- 

ском, Васюганском и других —  по

головье коров значительно умень

шилось.

Причина слабого развития живот

новодства кроется в том, что многие 

партийные организации, райкомы, 

обком КПСС не сумели организовать 

исполнения ряда принятых решений 

по вопросам животноводства, моби

лизовать все резервы, все силы на 

дело подъема животноводства.

Многие райкомы партии продол

жают недооценивать массово-поли

тическую и организаторскую работу 

среди животноводов. Некоторые на

ши работники научились разраба

тывать планы работы, проводить 

совещания, но не научились глубо

ко вникать в работу каждой фермы, 

принимать действенные меры для 

ликвидации отставания. Это имеет 

место в Туганском, Шегарском, Зы

рянском и ряде других районов.

Еще велика себестоимость произ

веденной сельскохозяйственной про

дукции.

Надо повысить требовательность 

к руководителям МТС и колхозов за 

состояние дел в животноводстве.

Тов. Дерябин говорил также о 

подборе и воспитании руководящих 

колхозных кадров. Он привел ряд 

примеров хорошей работы председа

телей колхозов —  посланцев пар

тии, критиковал тех, кто не оправ

дал доверия. У  нас и сейчас есть 

председатели колхозов, которые не 

умеют, а подчас не хотят работать 

как следует. Они не повышают свои 

идейно-политический уровень, не 

знают экономики, колхозов, не со  ̂

блюдают принципа материальной 

заинтересованности колхозников в 

увеличении производства сельскохо

зяйственных продуктов.

Нужно обратить особое внимание 

на подбор и расстановку руководя

щих колхозных кадров, усилить по

литическую и организаторскую ра

боту в массах.

Затем слово было предоставлено 

заведующей молочно-товарной фер

мой колхоза «Прогресс», Молчанов- 

ского района, тов. Пчельниковой.

—  Чтобы в ближайшие годы до

гнать Соединенные Штаты Америки 

по производству продуктов живот

новодства на душу населения, —  

говорит она, —  нам надо всем на

стойчиво трудиться. У  нас в колхо

зе сделано только начало. Кол

лектив работников нашей фер

мы в 1957 году несколько уве

личил производство молока. На 

каждую корову надоили по 2.460 

килограммов, на 400 килограммов 

больше прошлогоднего. В этом году 

берем обязательсгво надоить на ко

рову не менее 3.000 килограммов 

молока. Все условия для этого у пас 

есть.■

Улучшается положение дел на 

свиноферме. У  нас 60 разовых и 30 

основных свиноматок. Намерены 

произвести не менее 1,2 тонны 

мяса на каждую основную свино

матку. Мы понимаем, что важно не 

только производить больше про

дуктов животноводства, но делать 

это с наименьшими затратами труда 

и средств. На свиноферме сейчас 

применяем самокормушки. Это по

может значительно уменьшить за

траты на производство свинины.

Хуже обстоит дело с развитием 

овцеводства. Многие руководители 

колхозов, как я слышала, считают 

овцеводство невыгодной отраслью 

животноводства. Это неверно. Беда 

в том, что на эту отрасль не обра

щается должного внимания. Овец 

во многих колхозах содержат плохо. 

Отсюда их низкая продуктивность. 

Надо создавать племенные овце

фермы, но в этом колхозам плохо 

помогает «Облживконтора».

Тов. Пчельникова говорила о 

серьезных недостатках в работе по 

воспитанию кадров животноводов. 

В Молчановском районе дела на 

многих фермах запущены, но, как 

видно, это не очень беспокоит не

которые колхозные партийные ор

ганизации, которые не вникают глу

боко в работу ферм, плохо руково

дят развитием животноводства.

В райкоме партии идет много раз

говоров об усилении работы с жи

вотноводческими кадрами, а боль

шого сдвига пока нет. Иные на

ши руководящие работники при

выкли произносить речи о развитий 

животноводства, всякие совещания 

проводить, а до так называемых 

«мелочей» руки у  них не доходят. 

Приведу только один пример. У  нас 

в магазине не купишь стекла для 

фонарей, не купишь самых обыкно

венных калош. Райпотребсоюз не 

заботится о завозе этих товаров. В 

скотном дворе сыро, в валенках 

работать нельэя, а в сапогах —■ хо

лодно. Доярки, скотники вынуждены 

работать в кожаной обуви, мерз

нуть, а это сильно отражается на 

производительности труда. Значит, 

калоши для животноводов — не ме

лочь, в надо сделать так, чтобы

дело из-за этих и других подобных 

«мелочей» не страдало.

Каждому понятно, что без проч

ной кормовой базы нечего и ду

мать об успехе в животноводстве. 

А как мы занимаемся созданием 

кормовой базы? Плохо еще. Особен

но это относится к МТС. В нашем 

колхозе, да и не только в нашем, 

луга —  глазом не окинешь, а сено 

на них машинами косить нельзя —  

кочек много. И МТС не очень забо

тится об улучшении лугов и паст

бищ.

Тов. Пчельникова подняла вопрос 

о выдвижении женщин на руково

дящую работу. Почему-то у  нас 

в районе, говорит она, боятся выд

вигать колхозниц бригадирами, за

ведующими фермами и на другие 

руководящие работы. Это непра

вильная, вредная практика. Партий

ные органы должны исправить этот 

серьезный пробел в работе с кад

рами.

Председатель облисполкома тов. 

Васильев критические замечания 

выступающих в адрес облисполко

ма признал правильными. Он корот

ко доложил о проведенной работе по 

сокращению, улучшению деятельно

сти аппарата исполкома, организа

ции учебы работников советского 

аппарата. Это сказалось на улучше

нии работы областных организаций 

и учреждений.

Но, как отметил оратор, недо

статков в деятельности советских 

органов очень много. Колхозы и 

МТС не используют всех возможно

стей и резервов для увеличения 

производства сельскохозяйствен

ных продукгов. Только поэтому в 

1957 году область не выполнила 

планов по сдаче государству мяса.

Партийные и советские органы 

ослабили внимание к заготовкам и 

закупкам сельскохозяйственных 

продуктов, не организовали надле

жащего контроля за тем, как за

нимаются этим важным делом МТС 

и заготовительные организации. Это 

привело к тому, что руководители 

многих МТС очень плохо занима

лись заготовками сельскохозяйст

венных продуктов, а многие заго

товительные организации превра

тились в простых приемщиков про

дукции.

Вскрывая причины невыполнения 

плана по заготовкам и закупкам мя

са, тов. Васильев указал, что много 

скота израсходовано на внутрикол- 

хозные нужды. В Зырянском, Том

ском, Пышкнно-Троицком, Пара- 

бельском и других районах план 

заготовок и закупок мяса оказался 

невыполненным, но здесь много ско

та разбазарено на внутриколхозные 

н уж ды .. „А.----

Далее тов. Васильев говорил о 

плохом' использовании трудовых ре

сурсов в колхозах. Во многих сель

хозартелях очень велико количество 

колхозников, не выработавших ми

нимума трудодней. Особенно это от

носится к Шегарскому, Туганскому, 

Томскому, Зырянскому районам.

Во многих колхозах нарушается 

принцип материальной заинтересо

ванности колхозников, не введено 

ежемесячное авансирование, не при

меняется дополнительная оплата 

труда, авансы выдаются без учета 

выработанных трудодней. Надо, го

ворит тов. Васильев, навести в 

этом деле порядок.

Трудящиеся области, как и всей 

страны, находятся накануне собы

тия огромной политической важно

сти —  выборов в Верховный Совет 

СССР. Мы обязаны провести огром

ную работу среди трудящихся, что

бы встретить этот знаменательный 

день новыми трудовыми успехами.

Управляющий строительным тре

стом № 97 тов. Синельников озна

комил участников конференции с 

итогами деятельности треста за 

прошедший год, с планами пред

стоящих работ.

—  Большим тормозом в работе 

строителей является отсутствие 

крепкой промышленной базы, —  

сказал он. —  Наша ошибка состоит 

в том, что мы распылили силы и 

средства по многим объектам. Ее 

надо быстрее исправлять. Он крити

ковал управление строительством и 

промышленностью строительных ма

териалов Совнархоза за плохое 

обеспечение строительных организа

ций необходимыми материалами.

Тов. Синельников критиковал 

работников Томского горкома и рай

комов за то, что они поверхностно 

руководят деятельностью партийных 

организаций треста, плохо заботятся 

о создании постоянных кадров 

строителей, мало заботятся об 

улучшении массово-политической 

работы среди строителей.

Нужно создавать свои постоян

ные кадры строительных рабочих, 

это важное условие успешного вы

полнения плана строительства в те

кущем году, заявил он.

На конференции выступил ин

структор отдела партийных органов 

ЦК КПСС по РСФСР тов. Баландин.

Выступает секретарь Томского 

обкома ВЛКСМ тов. Коньков.

—  Комсомольская организация 

области, —  говорит он, —  идет на

встречу своему X I I I  съезду ВЛКСМ 

полной творческих сил и желания 

работать еще лучше на благо своей 

Родины.

Под руководством партийных ор

ганизаций комсомольские организа

ции принимают активное участие 

в воспитании молодежи, в мобили

зации ее на новые производствен

ные успехи. Соревнуясь за достой

ную встречу 40-й годовщины Вели

кого Октября, молодые рабочие, 

колхозники, механизаторы вместе

со всеми трудящимися области на

стойчиво добивались улучшения 

производственных показателей, по

вышения урожайности полей, про

дуктивности общественного живот

новодства.

В истекшем году сотни комсо

мольцев и молодых колхозников по

шли на работу в животноводство. 

Недавно 70 юношей и девушек 

г. Колпашево выехали на постоян

ную работу в колхоз «За комму, 

низм», Колпашевского района. Это 

хорошее начинание молодежи гор. 

Колпашево следует поддержать по

всеместно.

Но в работе комсомольских органи

заций еще много недостатков. Вос

питательная работа среди молодежи 

ведется на низком уровне, в органи

зации соревнования молодежи не из

жит формализм, передовой опыт 

слабо обобщается и распространяет

ся. Много недостатков в политиче

ском просвещении комсомольцев и 

молодежи.

Надо улучшить партийное руко

водство комсомольскими организа

циями. Некоторые райкомы КПСС 

формально, поверхностно руководят 

комсомольскими организациями. Ра

ботники Пудинского райкома КПСС, 

например, редко бывают в комсо. 

мольских организациях, не присут

ствуют на собраниях, невниматель

но относятся к  нуждам молодежи.

Оратор отмечает низкий уровень 

спортивно-массовой работы среди 

молодежи. Областной комитет по 

физкультуре и спорту слабо орга

низует спортивную работу среди 

молодежи, особенно в районах обла

сти.

Доцент государственного универ

ситета тов. Бабушкин посвятил свое 

выступление вопросам развития ли

тературы в области.

Литературная группа, созданная 

в г. Томске, работает еще неудов

летворительно, слабо воспитывает 

молодых литераторов, мало оказы

вает помощи в их творческом тру

де.

Партийные организации, большой 

коллектив литературоведов г. Том

ска все еще не привлечены к ак

тивной работе по воспитанию моло

дых литераторов.

В Томске слаба полиграфическая 

база, в результате чего работы мо

лодых авторов несвоевременно вы

ходят в свет или совсем не печа

таются.

Тов. Бабушкин указывает, что 

выступление Первого секретаря ЦК 

КПСС тов. Хрущева перед работни

ками литературы и искусства «За 

тесную связь литературы и искус

ства, с жизнью народа» обязывает 

Парторганизации улучшать руковод

ство организациями литературы и 

искусства. Обком КПСС должен 

больше внимания уделять работе 

• местной литературной организации.

В своем выступлении секретарь 

Томского обкома КПСС тов. Федосе

ев дал подробный анализ хода жи

лищного строительства в области.

Многие партийные организации и 

хозяйственные руководители стали 

больше уделять внимания жилищ

ному строительству. В 1957 году 

хорошо организовали строительство 

жилья с участием трудящихся На 

Томском электромеханическом заво

де, на ГЭС-I, карандашной фабрике, 

Томской пристани.

Однако руководители строитель

ных организаций и многих промыш

ленных предприятий все еще неудо

влетворительно выполняют поста

новление партии и правительства 

по жилищному строительству, мед

ленно строят жилища для трудя

щихся. Метод горьковчан в обла

сти не получил широкого распрост

ранения.

Слабо ведется строительство жи

лищ хозяйственным способом. Руко

водители заводов «Томкабель», под- 

шипникогого имеют большие воз

можности для того, чтобы строить 

жилье для рабочих. Но эти возмож

ности не используются, хотя кол

лективы этих предприятий испыты

вают недостатки в жилье.

Тов. Федосеев также указывает 

на низкие темпы индивидуального 

строительства. Желающие строить 

свои дома испытывают много за

труднений, чтобы получить участок, 

приобрести строительные материалы 

и т. д. Очень плохо работают проект

ные организации. Вновь возникшие 

рабочие улицы, поселки несвоевре

менно обеспечиваются электроэнер

гией, водой.

Низкие темпы жилищного строи

тельства объясняются, прежде всего, 

гем. что многие горкомы и райкомы 

КПСС, первичные партийные орга

низации еще мало обращают на него 

внимания, слабо повышают ответ

ственность руководителей строи, 

тельных организаций и промышлен

ных предприятий за своевременную 

сдачу в эксплуатацию жилищ, не

достаточно контролируют ход и ка

чество строительства.

Необходимо усилить темпы жи

лищного строительства, как этого 

требуют партия и правительство.

По окончании прений с заключи

тельным словом выступил первый 

секретарь обкома КПСС тов. Моск

вин.

Конференция приняла постанов

ление по отчету о работе обкома 

КПСС.

Работа обкома КПСС за отчетный 

период признана удовлетворитель

ной.

Конференция утвердила отчет ре- 
ВИЗИОН ной комиссии.

Избран новый состав обкома 

КПСС и ревизионной комиссии.

В заключение заседания участни

ки конференции исполнил^ партий, 

ный т м я  «Интернационал»,

Ленинград. Н а фарфоровом за
воде имени Ломоносова по заказу 
Музея истории и реконструкции 
Москвы изготовлена ваза «Моск
ва». Авторы ее скульптор Э . М . 
Кример и художник Л . В . Прото
попова.

На снимке: художник Л . В . Про
топопова за работой над вазой.

(Фотохроника ТАСС).

В Тегульдетсном 
районе

к в а р т а л ь н ы й  п л а н  —
К  16 М А Р Т А

Отвечая на призыв коллекти
ва Тегульдетского леспромхо
за, берегаевские сплавщики 
включились в соревнование за 
досрочное выполнение квар
тального плана. К  16 марта 
они решили сверх квартально
го плана сплотить 14 тысяч 
кубометров древесины, при 
этом себестоимость сплоточно
го кубометра снизить на 3 про
цента против плановой и таким 
образом сэкономить около 20 
тысяч рублей. Сплавщики бу
дут добиваться перевыполне
ния ежедневных норм каждым 
рабочим, полного использова
ния всех механизмов и обору
дования.

Как показывают результаты 
первых дней работы, сплавщи
ки успешно справляются с 
принятыми обязательствами.

С П О Р Т И В Н Ы Е
С О Р Е В Н О В А Н И Я

Ш К О Л Ь Н И К О В

В Тегульдете на днях состо
ялись районные спортивные 
соревнования школьников. От 
каждой школы было выставле
но по 8 лучш их лыжников.

Три первых места в беге на 
3 километра заняли девушки 
Тегульдетской средней школы. 
Личное первенство среди деву
шек в беге на 3 километра 
присуждено В. Гагариной из 
этой же школы. Она про
шла дистанцию за 16 минут 
11 секунд. Первенство среди 
мальчиков в беге на 5 кило
метров завоевал ученик Бело
ярской средней школы А . Ба- 
рабаш. Его результат— 23 ми
нуты 57 секунд.

Учащиеся, занявшие первые 
и вторые места, премированы.

С  А Т Т Е С Т А Т О М  З Р Е Л О С Т И  
Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е

В прошлом году в Берегаев- 
’ ский леспромхоз пришло нема
ло выпускников средних школ. 
Многие из них стали работать 
на механизмах, в токарном це
хе, слесарями. На Кицинском 
лесопункте пользуется автори
тетом Антон Ж йнкус, который 
с первых дней после окончания 
десятилетни работает десятни
ком. Он готовится к сдаче 
экзаменов в инженерно-строи
тельный институт.

Слесарем в паровозном депо 
работает выпускник средней 
школы Ю. Козлов, в ремонтно
механических мастёрских — 
И. Байкович. На сплйвном уча
стке трудится В. Запрягаев, 
завоевавший своим трудом 
уважение сплавщиков. Спе
циальность строителя приоб
рел бывший десятиклассник 
Б. Ейник.

Примеру этих молодых ра
бочих следуют многие другие 
выпускники средних школ рай
она. Так, на ферме в колхозе 
имени Сталина трудится 7 мо
лодых доярок во главе с се
кретарем комсомольской орга
низации Аллой Коровиной. 
Они успешно осваивают новое 
для них .дело, борются за по
вышение надоев молока в зим
ний период.

\

Ученые пришли 
в цех

Перед коллективом завода «Том- 

кабель» выступили научные ра

ботники томских вузов. Препода

ватель политехнического инсти

тута тов. Тихонов во время обеден

ного перерыва прочел для инженер

но-технических работников завода и 

рабочих цеха врубовых кабелей лек

цию о новейших достижениях нау

ки и техники.

Член общества по распростране

нию политических и научных зна

ний тов Кузнецов сделал для кол

лектива волочильного цеха между

народный обзор.

В кабельном цехе кандидат исто

рических наук тов. Маркова Вы

ступила с лекцией «Наука и рели

гия».

Темой лекции профессора тов. 

Ковалевского, выступившего в обмо

точном цехе, были болезни желудка 

и печена.
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Переговоры о строительстве 
канала Одер—Дунай

В А Р Ш А В А , 17 января.

(ТАСС). Как сообщает Польское

агентство печати, здесь подписан 

протокол о результатах пере

говоров экспертов Польши, Че
хословакии и ГДР по вопросу о
строительстве канала Одер —
Дунай.

Технической и экономической 
разработкой строительства кана
ла в целом занимается «Гидро

проект» в Брно. Польша пере
даст Чехословакии результаты 
технических исследований поль
ского участка канала Одер — 
Дунай.

Проекты строительства канала 
будут переданы для ознакомле
ния совету экономической взаи
мопомощи з середине этого года. 
Предусматривается, что строи
тельство канала Одер —  Дунай 
начнется в 1970— 75 гг.

Внушительные научные достижения 

Советского Союза

Заявление американского ученого
В А Ш И Н ГТО Н , 17 января. 

(TAGC). Научно-технический ко
митет при президенте С Ш А  
опубликовал заявление вице- 
председателя комитета д-ра 
Уокера о значении научно-техни
ческих достижений Советского 
Союза.

Мы. заявил Уокер, еще не 
осознали полностью огромных 
последствий внушительных науч
ных достижений России. Уокер 
привел ряд примеров, показыва
ющих. что СССР значительно 
обогнал Соединенные Ш таты в 
ряде областей науки и техники, 
а также в области системы обра
зования. По его словам, в 1928 
году по количеству студентов, 
оканчивающих научно-техниче
ские институты, соотношение 
было 3 к 2 в пользу С Ш А , а те
перь —  3 к 2 в пользу Совет
ского Союза. СССР сейчас имеет 
больше студентов и инженеров, 
чем Соединенные Штаты, сказал

Уокер. Русские сконцентрирова

ли свои усилия в основных от

раслях промышленности, и те

перь это дает свои результаты. 
С точки зрения техники русские 
«наступают нам на пятки».

Касаясь производства товаров 
широкого потребления в Совет
ском Союзе, Уокер указал, в ча
стности, что советские телевизо
ры выше по качеству и дают 
лучшее изображение, чем амери
канские. На американских спе
циалистов, сказал он, большое 
впечатление произвели также 
работы русских специалистов в 
области цветного телевидения. 
Все говорит о том, что русские 
сейчас высоко компетентны в 
важнейшей области —  электро
нике. Уокер особо подчеркнул, 
что Советский Союз достиг вну
шительных успехов во всех обла
стях фундаментальных теорети
ческих изысканий.

Ш ш

Р Ь

Чехословацкая Республика. В Высоких Татрах проводится элект
рификация домов отдыха и санаториев. Большую помощь оказыва
ют монтажникам и строителям советские вертолеты. Они достав
ляют строительные материалы весом до 9 центнеров на любую вы
соту в течение нескольких минут. В дальнейшем их предполагают 
использовать для доставки в курортные места продуктов и топлива.

На снимке: советский вертолет в действии.
(Фотохроника ТАСС).

Американская политика вызывает 
разочарование

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). 
Английские еженедельники с не
скрываемым разочарованием ком
ментируют сегодня ответ прези
дента Эйзенхауэра на послание 
Н. А . Булганина и критикуют 
американскую политику в целом 
за отсутствие конструктивного 
подхода к проблемам ослабления 
международной напряженности.

. Известный деятель лейборист
ской партии, член парламента 
Эньюрин Бивен, выступая на 
страницах еженедельника «Три- 
бюи», критикует послание прези
дента Эйзенхауэра «О положении 
страны», подчеркивая, что этот 
документ «показывает, насколько 
Эйзенхауэр не отдает себе отче
та в увеличивающейся пропасти 
между Соединенными Штатами и 
народами тех стран, с которыми 
они все еще находятся в союзе».

Далее Бивен пишет: «Ответ 
Эйзенхауэра на предложение 
Булганина о созыве в ближайшее 
время совещания глав прави
тельств принес разочарование 
сотням миллионов людей во всем 
мире». Бивен особенно . резко 
критикует отклонение Эйзенхауэ
ром советского предложения о 
заключении пакта о ненападении, 
который охватил бы страны Вар
шавского договора и Н АТО . «Это 
отклонение, —  пишет Бивен, — 
вызывает самые резкие возраже
ния». «Эйзенхауэр, — напомина
ет далее Бивен, — утверждал, 
что в таком пакте нет необходи
мости, так как все соответствую
щие страны по Уставу ООН обя
заны воздерживаться от совер
шения актов агрессии. Если од
ного подписания Устава ООН до
статочно, то зачем существует 
НАТО ? Зачем существуют СЕАТО  
и багдадский пакт?».

«В  последнем послании Б ул
ганина, —  пишет далее Бивен,— 
содержится девять предложений, 
причем целый ряд из них вполне

определенного характера, на
столько определенного, что они 
сами по себе уже являются стоя
щей повесткой дня для совеща
ния на высшем уровне».

«М ы  обязаны. —  подчеркивает 
в заключение Бивен, —  сказать 
Эйзенхауэру, что руководство, 
осуществляемое в настоящее 
время Соединенными Штатами, 
представляет собой источник ра
зочарования во всем мире».

Консервативный еженедельник 
«Спектейтор» сетует на то, что 
западная дипломатия «потерпела 
серьезное дипломатическое nopaj 
жение» перед лицом советской 
мирной инициативы. Обвиняя в 
этом главным образом Даллеса, 
журнал указывает, что перед 
лицом растущей ядерной угрозы 
«недостаточно продолжать повто
рять банальные лозунги дипло
матии силы... Отказываться от 
поисков общей почвы, когда со
ветские руководители, по-видимо
му, действительно хотят вести 
переговоры, значит не только 
проигрывать в холодной войне— 
это само собой разумеется, 
но это значит также оказывать 
плохую услугу делу мира во 
всем мире. Однако именно к это
му и приводит неуклюжая поли
тика Даллеса».

Еженедельник «Нью стейт- 
смен», касаясь возможной пове
стки дня совещания на высшем 
уровне, отмечает, что ее следует 
ограничить теми проблемами, по 
которым уже сейчас возможно 
достичь соглашения и которые 
явились бы основой для решения 
более сложных вопросов. «Поль
ские предложения о создании зо
ны, свободной от ядерного ору
жия, не угрожающие важным во
енным интересам ни одной из 
сторон, — пишет еженедельник, 
— могли бы послужить пробной 
схемой для переговоров о раз
оружении между великими дер
жавами».

Ответ английского премьер- 
министра Макмиллана на послание 

Н. А. Булганина от 10 декабря
ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). 

Канцелярия премьер-министра 
Великобритании вчера вечером 
опубликовала текст ответа Га
рольда Макмиллана на послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. А . Булганина от 10 
декабря 1957 г.

В начале ответа содержатся 
заверения в миролюбивых стрем
лениях правительства Англии. 
«Именно таков,— заявляет М ак
миллан, — был смысл моего 
упоминания относительно пакта 
о ненападении в выступлении по 
радио 4 января. Эта концепция, 
конечно, является неотъемлемым 
элементом Устава Организации 
Объединенных Наций. Тем не 
менее, я сейчас торжественно 
повторяю это заверение».

Премьер-министр добавил, что 
«придется еще дальше изучать 
вопрос о форме какой-либо дву
сторонней или многосторонней 
декларации».

Макмиллан, тем не менее, 
оправдывает существование
Н АТО  и нынешний политический 
курс английского правительства, 
пытаясь при этом переложить 
вину за неудачи переговоров по 
разоружению на Советский Союз. 
Макмиллан по существу обошел 
молчанием предложенный Совет
ским Союзом конкретный план 
прекращения ядерных испытаний 
и запрещения ядерного оружия, 
как первого шага на пути к ра
зоружению. а вместо этого пы
тался свести дело к частностям, 
остановившись на западных пред
ложениях «создать ' группы экс
пертов, которые занялись бы 
техническими деталями разору
жения. в особенности проблема
ми контроля и проверки меро
приятий».

Признавая. что послание 
Н. А . Булганина «содержит ряд 
конкретных предложений», М ак
миллан отмечает., что по некото
рым из них. в частности в обла
сти англо-советских культурных

и торговых отношений, был до
стигнут прогресс. Макмиллан 
опять-таки заявил, что он слага
ет с английского правительства 
вину за отсутствие прогресса в 
решении других вопросов.

Останавливаясь далее на под
держанном в послании Н. А . Б ул
ганина и многими политическими 
деятелями Запада предложении 
польского правительства о созда
нии в Европе зоны, свободной от 
ядерного оружия, и характеризуя 
его как «новое», Макмиллан тем 
не менее заявил, что оно «может 
вызвать ряд очевидных возраже
ний». Не уточняя, какие именно 
возражения выдвигает англий
ское правительство, Макмиллан 
пишет, что возглавляемое им 
правительство «изучает его с 
целью посмотреть, нет ли в нем 
элементов, которые могли бы 
лечь в основу какого-то альтер
нативного предложения».

Соглашаясь с мнением 
Н. А . Булганина относительно 
пользы установления личных 
контактов между руководителя
ми государств, Макмиллан счи
тает, что «такие встречи дейст
вительно могут играть роль в 
достижении урегулирования». 
Однако уклоняясь от прямого от
вета на конкретное предложение, 
Макмиллан ссылается на реше
ние парижской сессии совета 
Н АТО , которая, как известно, 
выступила за подмену прямых 
переговоров на высшем уровне 
переговорами на уровне минист
ров иностранных дел. Оправды
вая свою точку зрения, Макмил
лан пишет, что совещание на 
высшем уровне «должно быть 
тщательно подготовлено».

Касаясь в заключение второго 
послания Н. А . Булганина от 
8 января 1958 г., в котором 
также содержатся конкретные 
предложения о встрече на выс
шем уровне. Макмиллан пишет, 
что он «изучает эти предложе
ния» и затронет их вновь в от
вете на это послание.

Критика в Германии 
выступления Аденауэра

Свои люди, сочтемся...
НЬЮ -ЙОРК. 17 января. 

(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Дейли миррор» Дрю Пирсон со
общает из Вашингтона, что за
меститель заместителя государ
ственного секретаря по экономи
ческим вопросам Дуглас Диллон 
ведет кампанию за «компенса
цию нацистских промышленни
ков. собственность которых бы
ла конфискована во время вто
рой мировой войны». По словам 
Пирсона. Диллон рассчитывает 
получить для этой цели 100 млн. 
долларов. «Подоплека действий 
персонала государственного де
партамента в этом вопросе, —  
пишет Пирсон, —  знаменатель
на. Первое лицо в государствен
ном департаменте Джон Фостер 
Даллес был адвокатом банкиров 
Уолл-стрита, которые направля
ли миллионные средства амери
канских вкладчиков в Германию, 
даже когда Гитлер приходил к 
власти... Третий по значению в го
сударственном департаменте че
ловек, добивающийся сейчас воз
врата германской собственности, 
—■ Дуглас Диллон — был членом 
банковской компании «Диллон

рид энд компани», которая вло
жила около 200 млн. долларов 
американских вкладчиков в Гер
манию».

Как указывает далее Пирсон, 
Диллон и руководитель управле
ния государственного департамен
та по делам Германии Рейнштейн 
в секретном порядке совещались 
с сенатором-демократом от шта
та Ю жная Каролина Джонсто
ном, который «весьма симпати
зировал лоббиистам (закулисные 
политиканы в конгрессе. — 
Ред.), действующим в интересах 
немцев», в отношении плана 
Диллона получить 100 млн. дол
ларов «с американских налого
плательщиков, чтобы компенси
ровать немцев».

Пирсон подчеркивает, что 
Джонстон поручил своим помощ
никам обсудить этот вопрос с 
государственным департаментом 
«по возможности тише, с тем. 
чтобы их план компенсировать 

германских военных промышлен

ников не стал объектом вмеша

тельства» печати или обществен

ности.

БОНН. 17 января. (ТАСС). 
Основные западногерманские оп
позиционные партии СДПГ и 
свободная демократическая пар
тия резко критикуют выступле
ние канцлера Аденауэра 15 ян
варя по радио, в котором он кос
нулся некоторых международных 
вопросов в связи с посланиями 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. А . Булганина.

Пресс-бюллетень СДПГ «Со- 
циал-демократишер прессе-

fHHCT», комментируя выступ ле- 
ие Аденауэра, подчеркивает, что 

это была «речь человека, кото
рый просто отказывается сделать 
вклад в дело разрядки напря
женности между Востоком и За
падом».

«Резкое отклонение Аденауэ
ром плана польского министра 
иностранных дел Рапацкого, от
каз вообще обсуждать предложе
ние о создании зоны, свободной 
от атомного оружия, зоны раз
рядки напряженности в Европе, 
говорится в комментарии бюлле
теня. является выражением мыс
лей, характерных только для 
так называемой политики силы».

«Некоторые из предложений 
Н. А . Булганина. — продолжает 
бюллетень, — например, о созда
нии свободной от атомного ору
жия зоны в Центральной Европе 
и об отводе иностранных войск 
из этой области — могли бы об

суждаться». «Эти предложения,
- пишет бюллетень, —  являют

ся, по меньшей мере, началом 
для переговоров о разрядке на
пряженности в Европе. Феде
ральный канцлер своей речью 
нарушил это начало и тем самым 
дал сигнал для продолжения без
удержной гонки вооружения, 
включая также атомное воору
жение».

Свободная демократическая 
партия критикует высказывания 
Аденауэра —по всем основным 
пунктам его речи. Как сообщает 
газета «Ди вельт». пресс-бюлле
тень этой партии, в частности, 
пишет: «Необходимо ясно ука
зать федеральному канцлеру, что 
не в интересах немецкой полити
ки, учитывающей национальные 
проблемы, создавать между Бон. 
ном и Москвой неразрешимый 
спор по вопросу контролируемо
го разоружения».

Пресс-бюллетень свободной де
мократической партии пишет, 
что аргументация Аденауэра 
против европейской .зоны, сво
бодной от атомного оружия, мог
ла бы, возможно, убедить жите
лей Техаса. Но немецкий госу
дарственный деятель, который 
должен знать, какую реакцию у 
народов Европы вызывает «без
удержное использование нашего 
военного потенциала», не дол
жен аргументировать так «лег
комысленно».

Ответы Даллеса на вопросы корреспондентов
В АШ И Н ГТО Н . 17 января. 

(ТАСС). После окончания своего 
выступления в национальном 
клубе печати Даллес ответил на 
вопросы корреспондентов.

Когда его попросили объяс
нить, чем вызвано нежелание 
С Ш А  пойти в настоящий момент 
на переговоры с Советским Сою
зом на самом высоком уровне в 
то время, как руководители Со
ветского Союза предлагают это, 
Даллес заявил, что позиция Со
ветского Союза в отношении пе
реговоров в верхах объясняется 
надеждой руководителей СССР 
на то, что сам созыв совещания 
в верхах создаст в мире атмо
сферу, способствующую росту до
верия народов друг к другу и 
смягчению международной на
пряженности. Но такая атмосфе
ра, откровенно заявил Даллес, 
приведет к тому, что народы не 
захотят больше поддерживать 
«военные программы».

Даллес заявил также, что он 
не думает, что в настоящее вре
мя существует какая-либо воз
можность проведения конферен
ции на уровне глав правительств 
с участием представителей Ки
тайской Народной Республики.

Затруднения 

Пентагона

НЬЮ -ЙОРК. 17 января. 
(ТАСС). Корреспондент «Нью- 
Йорк тайме» Моррис передает из 
Вашингтона, что представители 
фирмы «Конвэйр» филиала 
«Дженерал дайнэмикс корпо- 
рейшн», которая строит межкон
тинентальную баллистическую 
ракету «Атлас», заявили в се
натской подкомиссии по вопро
сам военной готовности, что 
предположение Пентагона о том, 
что «Атлас» будет готов к кон
цу 1959 года, «чересчур опти
мистично».

Вице-президент фирмы «Кон
вэйр» Томас Ланфьер сказал, 
что в ближайшие пять лет Сое
диненным Штатам придется по
лагаться на обычные вооруже

ния.

И З В Е Щ Е Н И Я

20 января, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний горкома партии 
для слушателей лектория по эко
номике строительства состоится 
лекция на тему: «Порядок состав
ления проектов и смет». Лек
тор — Фролов А . С.

V
К  сведению депутатов Киров
ского районного Совета
депутатов трудящихся

24 января 1958 года, в 2 часа 
дня, в помещении Дома ученых 
(Советская, 45) созывается 6-я 
сессия Кировского районного Со
вета депутатов трудящихся (6-го 
созыва)

На рассмотрение сессии вносит 
ся вопрос: «Отчет о работе рай 
исполкома за 1957 год».и (Докла 
дывает председатель райисполко 
ма тов. Чуланов А . С.).

На сессию приглашаются руко 
водители промышленных пред 
приятий учреждений, организа 
ций, вузов, техникумов, директо 
ра школ, председатели завкомов 
месткомов, секретари парторгани 
заций.

Кировский райисполком.

Протесты против превращения Шотландии 
в базу американского ракетного оружия

ITS  , 4 *

К  событиям в Ифни — колониальном владении Испании в А ф 
рике.

На снимке: повстанцы входят в крепость, покинутую испанцами.
(Фотохроника ТАСС).

ЛОНДОН, 17 января. (ТАСС). 
Муниципальный совет шотланд
ского города Пейсли принял по
становление. в котором протесту
ет против планов английского 
правительства построить в Ш от
ландии площадки для запуска 
американских баллистических ра
кет. Подчеркивая, что создание 
таких площадок чревато серьез
ной опасностью для всей стра
ны, муниципальный совет реши
тельно требует, чтобы англий
ское правительство отказалось от 
таких планов.

Вместе с тем, жители Пейсли 
активизируют борьбу за прекра
щение полетов над страной аме
риканских бомбардировщиков, 
вооруженных атомными и водо- 

1 родными бомбами. Кампанию

протеста против этих полетов 
возглавляет городской совет 
профсоюзов.

За прекращение полетов аме
риканских бомбардировщиков 
выступают также рабочие города 
Хейс. Местное отделение проф
союза электриков приняло резо
люцию, в которой подчеркивает, 
что полеты над страной амери
канских бомбардировщиков с 
атомным оружием представляют 
серьезную опасность для англий
ского народа. Резолюция требует 
вывода американских войск из 
Англии и призывает к созыву 
конференции на высоком уровне, 
подчеркивая, что такая конфе
ренция является важным «сред
ством предотвращения ядерной 
войны».

a J

j ^ ^ T p « C H O E* " * • “** з н л м я
Продолжается подписка на газету 

„Красное Знамя* на 1958 год.

Д о 25 я н  паря вы мож ет е  
в ы п и с а т ь  га з ё т  у  с р о к о  м 

с 1 февраля до конца года.
В  связи  с у в е л и ч е н и е м  п е р и о ди чн о с т и  в ы хо д а  га зе 

т ы  (6  р аз  в н е д е лю  вместо 5 раз) у с т а н о в л е н а  п о дп и с

н ая  цена  за га зе т у  5 р у б л е й  в м есяц , н а  11 м е с я ц е в —  

5 5  р уб л е й .

П о д п и с к а  п р и н и м ае тс я  во всех о т д е л е н и я х  связи  и 

! о т д е л а х  «С о ю з п е ч а т и » . |

(Ь >LaJ

3 0  я н в а р я  1 9 5 8  г о д ас о с т о и т с я61-й Т И Р А Ж  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й Л
Г о с у д а р с т в е н н о г о  

3% внутреннего выигрышного займа
В  т и р а ж е  н а  д е с ят ь  р а з р я д о в  з а й м а  р а з ы гр ы в а е т с я :

2 0  в ы и г р ы ш е й  по 

5 0  в ы и г р ы ш е й  по 

2 5 0 ' в ы и г р ы ш е й  по 

8 0 0  в ы и г р ы ш е й  по 

7 0 0 0  в ы и г р ы ш е й  по 

7 6 . 8 8 0  в ы и г р ы ш е й  по

5 0 . 0 0 0  р у б л е й ,

2 5 . 0 0 0  р у б л е й ,

1 0 .0 0 0  р у б л е й ,

5 . 0 0 0  р у б л е й ,

1 . 0 0 0  р у б л е й ,  

4 0 0  р у б л е й .

В сего  8 5 . 0 0 0  в ы и г р ы ш е й  н а  о б щ у ю  с у м м у  4 6 . 5 0 2 . 0 0 0  

р у б л е й .Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными кассами.
В  о б л и г а ц и я х  Г о с уд а р с т в е н н о го  3%  в н ут р е н н е го  

в ы и г р ы ш н о г о  з а й м а  у д о б н о  и в ы г о д н о  х р а н и т ь  д е 

н е ж н ы е  с б е р е ж е н и я .ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАЙМА!
Управление гострудсбврнасс 

и гоенредита Томской области

В н и м а н и ю  г р а ж д а н !

Иркутская база «Посылторга» Министерства торговли 
Р С Ф С Р  высылает гражданам по их заказам почтовыми посыл
ками следующие радиотовары:

РАД И О ЛА «РЕКО РД » 3 класса, 5-ламповая с питанием 
от сети переменного тока напряжением 110, 127, 220 вольт. 
Имеет специальное электрограммофонное устройство, обеспечи
вающее проигрывание обычных и долгоиграющих пластинок. 
Стоимость радиолы — 539 руб.

РАД И О П РИ ЕМ Н И К «РЕКО РД » 3 класса, 5-ламповый с 
питанием от сети переменного тока напряжением 110, 127. 220 
вольт, стоимостью 351 руб.

В стоимость товаров включены все расходы по упаковке и 
пересылке наземным путем.

Для оформления заказа необходимо сделать денежный пере
вод через любое почтовое отделение связи в адрес базы.

На бланке денежного перевода разборчиво, без сокращений, 
написать фамилию, имя, отчество и подробный адрес, куда сле
дует выслать посылку.

Наложенным платежом товары не высылаются.
Заказы-переводы шлите по адресу: г. Иркутск, улица

Красного резерва, 62, база «Посылторга».

П О Л ЬЗУЙ ТЕС Ь  УС Л УГ А М И  «П О С Ы Л ТО РГА».

Редактор В. .А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В П Чкалова

19 января днем и вечером — 
«Горе от ума».

21 января — «После разлуки».
22 января — «После разлуки».
23 января — «Горе от ума». 
Начало спектаклей дневного в

12 час для, вечерних —  в 8 ча
сов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького.
19 января — новый художест

венный фильм «Тревога в горах». 
Сеансы 9-10, 11 12-50. 2-40.
4-30 6-20 8-10 10.

20 января — новый цветной
художественный фильм «Капитан 
из Кельна». Сеансы: 9, 11-15,
I-  30, 3-45, 6, 8-15, 10-30.

Зал кинохроники.
19 января — новые докумен

тальные фильмы «На пороге вто
рого столетия», «Искусство фото
графии», «Паша Родина». Сеан
сы 10. 11-10. 12-20, 1-30, 2-40. 
3-50 5 6 10, 7-20 8-30, 9-40.

20 января — новый докумен
тальный фильм «Первые совет
ские спутники Земли». Сеансы: 10,
I I -  10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50 5,
6- 10, 7-20, 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И . Черных.
19 января. Большой зал —

«Тревога в горах» Сеансы: 9-30, 
11-25, 1-20, 3-15. 5-10, 7-05, 9.
10- 50. Малый зал —  «Я встре
тил девушку». Сеансы: 9-45
11- 30, 1 15. 3. 1-45. 6-30, 8-15,
10.

20 января. Большой зал — 
«Капитан из Кельна». Сеансы: 9, 
11-20, 1-40, 4, 6-20, 8-40, 11. Ма
лый зал — «Высота». Сеансы: 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9-05, 10-50.

Клуб имени Сталина
19 января — «Капитан из 

Кельна». Сеансы: 3, 5-15, 7-30. 
9-45.

20 января — «Когда рядом 
друзья» Сеансы: 3, 4-25. 5-50.
7- 15, 8-40. 10.

Для детей — «Пленники Бар
сова ущелья». Сеанс в 11 часов 
утра.

^  В н и ш а н в ю  к о л х о зо в !
Управление рынками г. Томска с целью лучшего обеспечения 

трудящихся города сельскохозяйственными продуктами в 1958 
году производит З А К Л Ю Ч Е Н И Е  Д О ГО В О Р О В  С  К О Л Х О З А 
М И  на поставку сельскохозяйственных продуктов на рынки 
г. Томска.

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным управ, 
лением, обеспечиваются местами для торговли на льготных ус
ловиях, а также торговым инвентарем по ставкам, утверж
денным местными Советами

К О Л Х О З Ы  Т О М С К О Й  О Б Л А СТ И ! П Р И Н И М А Й Т Е  А К 
Т И В Н О Е  У Ч А С Т И Е  В С Н А Б Ж Е Н И И  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  ГОРО- 
Д А  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы М И  П Р О Д У К Т А М И !

*
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Ш '  О Б Е Р Е Г А Й Т Е  Э Л Е К Т Р И Ч Е С К И Е  У С Т А Н О В К И ! Щ
При сбрасывании снега с крыш домов не повреждайте воз

душные линии электропередач.
На производство работ по сбрасыванию снега вблизи элек

трической линии нужно получить разрешение в томских элек
тросетях. г. Томск, Подгорный переулок, 4, телефон 53-14. ^

Т о м ская  с т у д и я

Воскресенье, 19 января
15.00. Телевизионная постанов

ка «Саша». (Инсценировка расока. 
за Н. Носова) 15.20 Фильм «Два 
друга». 19.00. Концерт лауреата 
Всесоюзного конкурса— ансамбля 
песни и пляски Томского электро
лампового завода под руководст
вом Евгении Бабицкой. 20.00. Ки
нообозрение «По родной стране». 
20,20. Художественный фильм 
«Повесть о первой любви».

Понедельник, 20 января
19.00. Телевизионный спек

такль «Два выигрыша». (По рас
сказу классика румынской литера, 
туры Иона Луки Караджале). 
19.50. Фильм «Поддубенские час
тушки». 21.10. Концерт струнного 
квартета Томской филармонии.

Томскому горпищекомбинату 
требуются на постоянную работу 
работники лаборатории, плановик, 
специалист по выращиванию ово
щей, нормировщик, дворник, рабо
чие на лошадях, грузчики и шофе 
ры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 58. 2 — 2

Томскому мясокомбинату требу, 
ются пилорамщик и плотники.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

3 — 2

Жена, сыновья, дочь, внук и 
родные извещают о преждевре
менной смерти горячо любимо
го мужа, отца и дедушки 

Л А Н Ц М А Н А  
Наума Израилевича.

Похороны состоятся 19 янва
ря 1958 года, в 3 часа дня, 
вынос тела из квартиры покой, 
ного (г. Томск, улица Алтай
ская, 35.6. кв. 3.)

i
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Коллективы «Обьлесосплав», 
техенаба и Каргасокской сплав
ной конторы выражают глубо
кое соболезнование родным по 
поводу смерти

Л А Н Ц М А Н А  
Наума Израилевича.

Томскому горкомхозу для рабо
ты в коммунальных предприятиях 
требуются главные бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 38. комната 46.

2 — 2

Томская бухгалтерская школа 
объявляет прием на курсы: повы
шения квалификации старших бух. 
галтеров без отрыва от производ
ства, подготовки бухгалтеров и 
счетоводов промышленного учета с 
отрывом от производства.

Прием заявлений до 25 января 
1958 года.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Адрес редакции: гор. Томск, иросп. им Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 61.75, ответ секретаря —  3 1 19 , секретариата — 42.40, отделов: 
партийной жизни —  37.77 ■  42.44, пропаганды — 47-45. вузов, шкод в культуры — 42.4Н. сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75, отдела Писем - 3 7 - 3 8  и 31.47, отдела информации — 51-61. зам зав издательством

—  52.23. бухгалтерии и отдела объявлений — 37.36, директора типографии — 37.72.

К300518. а. Томск, типография №  2 «Красное Знамя». Тираж 82 тыс. вкэ. Заказ №  253.
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